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صباح الخیر، أعتقد بأننا سوف نباشر بدء الجلسة بخصوص انتھاك نظام اسم حسناً.  كاثرین بویر بولست:

النطاق، لذا تفضلوا بالجلوس في مقاعدكم. فنحن على وشك مباشرة مھامنا. لذا، سنخبركم 

وكان  ICANNقلیلاً بشأن تفادي انتھاك نظام اسم النطاق وھو موضوع یطرح كثیرًا في 

السنوات. الشریحة التالیة من فضلك. بالأساس، ما مصدر للكثیر من المناقشات على مر 

أردنا القیام بھ في الساعة المقبلة ھو أن نطلعكم على مستجدات موقفنا وسنقوم بھذا من 

أسئلة. أولاً، ما ھو انتھاك نظام اسم النطاق. ولماذا یجب أن  5خلال محاولة الرد على 

 ذا ھو مھم لنا؟نھتم بھ. وبصفتنا اللجنة الاستشاریة الحكومیة، لما

الساریة ویسعدني أن یكون معنا جیمي  ICANNسنلقي نظرة سریعة على سیاسات  

ھیدلوند وبریان شیلینغ الذي طرح علینا المستجدات وما یجري في الوقت الراھن فیما 

یتعلق بتفادي انتھاك نظام اسم النطاق. وبعد ذلك، سوف نلقي نظرة سریعة على ما قد 

كن القیام بھ أیضًا لتحسین تفادي انتھاك نظام اسم النطاق وما یمكن أن یلزم أیضًا. وما یم

في المجتمع ومتى یمكن أن تقوم اللجنة الاستشاریة الحكومیة  ICANNیكون دور مؤسسة 

بعدھا بدعم ھذه المناقشة ومساعدتنا جمیعاً في التعامل بصورة جیدة مع تفادي انتھاك 

ا نلق نظرة على ما نعنیھ بانتھاك نظام اسم النطاق نظام اسم النطاق. لذا، أولاً، دعون

 ولھذا، سأترك الكلمة إلى زمیلي كریس.

 

وھناك عدد من النقاط أحد النقاط الرئیسیة ھنا ھي ما ھو تعریف انتھاك نظام اسم النطاق.  كریس: 

التي لدینا تعلیمات وإرشادات تكمیلیة حول ما ھو انتھاك نظام اسم النطاق. لذا، فأحد 

كان تقریر حول برنامج تفاصیل البرنامج الجدید  ICANNالنقاط الأولى من مؤسسة 

[غیر مسموع] انتھاك نظام اسم النطاق. والتعریف الذي كان موجودًا عند استخدام نشاط 

مطلوب أو مقنع بصورة مخادعة عن قصد للاستفادة من نظام اسم النطاق أو غیر 

إجراءات أسماء النطاقات. وتم استخدام ھذا لتقدیم الإرشادات لمراجعة المنافسة وثقة 
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المستھلك وخیار المستھلك في التقریر النھائي، كما تعرفون، كان ھناك إجماع بشأن ما 

لفات الأمنیة في نظام اسم النطاق وھذه البنیة التحتیة. ھو انتھاك نظام اسم النطاق والمخا

وسأقول أن مراجعة المنافسة وثقة المستھلك وخیار المستھلك تضمنت الكثیر من 

التوصیات. لكن بعض ھذه التوصیات رئیسیة للتقدم بطرق فعالة لمواجھة انتھاك نظام 

كومیة والنصائح، أعتقد أن اسم النطاق. كذلك، في إجراءات حمایة اللجنة الاستشاریة الح

، إلا أننا كانت لدینا بعدھا نسخة رابط لكم لبیان بكین 2010أول مرة ذكرنا ھذا كانت في 

. وأنا أقرأ القسم التالي بالكامل إلا أنھ مركز والأنشطة الإجرامیة والأمن، ومن 2013في 

راء انتھاك نظام ثم، التصید والبرمجیات الخبیثة ومن ثم، مشاركة الطبیعة الإجرامیة و

 اسم النطاق والأضرار التي قد تتسبب فیھا.

 

شكراً جزیلاً لك، كریس. لذا، نجد أنفسنا في موقف مثیر. مرة أخرى، نحن نختبر حدود  كاثرین بویر بولست:

ما یعنیھ تحمل المسؤولیة عن بنیة تحتیة. ھل نتحمل المسؤولیة عن المھمة الفنیة... 

یتضح قلیلاً في حقیقة أن ھناك مراجع إلى انتھاك نظام وھذا  ICANNبصفتنا مجتمع 

اسم النطاق في العقود. لذا، توجد حاجة لوجود جھة اتصال للانتھاء على سبیل المثال، 

، عندما كان متاحًا، الذي یحتاجھ WHOISتكون متاحة حتى لاستخدامھا كجزء من نظام 

متطلبات الفنیة بشأن السجلات كل مشترك لوجود جھة اتصال انتھاك. لذا، فھناك بعض ال

لإجراء فحوص تقنیة للانتھاك الذي یمكن أن یحدث في مساحتھم، بالرغم من أننا لیس 

لدینا في أي مكان تعریف محدد لما نقصده عند الحدیث عن الانتھاك ونجد تعریفات 

ذاتھا، متعددة عبر التقاریر ووثائق السیاسة التي تتراوح من انتھاك البنیة التحتیة في حد 

 لذا، البرمجیات الضارة والتصید التي تقوم بنوع من الانتھاك متعلق أكثر بالمحتوى.

لذا، نجد أنفسنا بالفعل في نقطة مھمة، لأننا نناقش ھذا الموضوع لفترة لكن لیس ھناك  

اتفاق بعد في المجتمع لمدى أو ما ھو التعریف الدقیق للانتھاك. والآن، قبل أن نتطرق 

للسیاسة الموجودة بالفعل وراء ما ھو معروض الآن. نرید أن نقدم لكم تحدیثاً محدودًا 

نا سننتقل إلى الشریحة التالیة حول لماذا یجب أن نھتم نحن بصفتنا اللجنة من المیدان إذا ك

الاستشاریة الحكومیة بھذه المسألة. ویتعلق ھذا باعتبارات الأمن الإلكتروني الأساسیة. 

فكیف نحافظ على بنیة تحتیة نظیفة ونوضح لكم قلیلاً تأثیر انتھاك نظام اسم النطاق؟ 
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جابي، الذي سیقدم لك بعض الرؤى بشأن الأعمال الیومیة وأسترك الكلمة إلى زمیلي، 

 لضابط الشرطة الذي یكافح انتھاك نظام اسم النطاق في المیدان.

 

مرحباً أیھا الزملاء. كذلك أنا كنت ضابط شرطة بسیط. ولا أفھم بالفعل السیاسات  غابرییل أندروز: 

بعض سیاقات العالم الفعلي لما  بالإضافة إلى زملائي ھنا، لكني أتمنى أن أتمكن من تقدیم

نراه في الشوارع وقد یكون مفیدًا، ویمكن أن یصبح ھذا اقل من مجرد مصطلح أكادیمي. 

وربما شيء ما أكثر واقعیة قلیلاً لنا جمیعاً. لذا، لدي مثالان. أرید الحدیث عن انتھاك 

مفاوضات تجاریة، نظام اسم النطاق ومساحة شبكة البوتنت، وأیضًا إذا كانت لدینا مساحة 

لذا، عندما نتحدث أولاً عن شبكة البوتنت البسیطة لدیكم، وربما سمعتم المصطلح قبل 

 ذلك. وكل الأمر مجموعة من الآلات التي یتحكم بھا شخص سيء. لكن السؤال ھو كیف؟

ھناك دائمًا خادم قیادة وتحم تصل بأي أي شخص سيء یستخدم للتحكم بكافة الآلات  

صابة ھناك. ویمكن أن یتضمن جھاز الكمبیوتر الخاص بك في المنزل إذا المختلفة الم

كان مصاباً. فكیف یصل جھاز الكمبیوتر الخاص بك إلى خادم القیام والتحكم ھذا؟ في 

، ھذه تكنولوجیا خدمات بنكیة، وأداة بوتنت تدخل ھناك وتنتظر ZEUSحالة الألعاب على 

إلى حسابك البنكي، ومن ثم، یسرق بیاناتك  ك ربما لسنوات حتى تقوم بتسجیل الدخول

وكلمات المرور. وفي ھذه الحالة، لم یكن عنوان بروتوكول الإنترنت التي وصل من 

 خلالھ البرمجیات الضارة لك، بل أن ھذا قد وظف نظام اسم النطاق.

تفضل وانقر. ھذه سلسلة من استعلامات نظام اسم النطاق صادرة عن برمجیات ضارة 

لى الآلة في المنزل. ویمكنك أن ترى مظللاً باللون الأحمر المحدد الموحّد موجودة ع

لمصادر المعلومات الذي تواصل معھ وھذه مجموعة من السلاسل العشوائیة للخصائص 

في النطاق. لم یتم تسجیل ھذه النطاقات المختلفة بالضرورة ولكن البرنامج الضار 

الشخص السيء الذي كتبھ یعرف لأي وقت سیستخدم طابع زمني على جھاز الكمبیوتر و

بدء في المستقبل ما الذي سیرسلھ النطاق، لذا، فعلیھ الانتظار فقط حتى یرغب في إصدار 

التعلیمات إلى برنامج البوتنت. وتسجیل النطاق لمرة واحدة، والانتظار حتى یتصل بھ 

 الجمیع. استخدام لمرة واحدة فحسب.
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تستخدمھ النطاقات قبل ذلك بوضوح. وھذه آلیة ذكیة لتجنب لذا، ففي ھذه الحالة، ھذا ما  

فحص سلطات إنفاذ القانون. من الصعب بالنسبة لنا أن نتوقع بالفعل ما سیكون الأمر وقد 

كان القطاع الخاص من بدأ فتح ھذا وسمح لنا بوقع النطاقات خلال الستة أشھر القادمة 

حالة التالیة ھي أني أعتقد شيء أرید منا وترك سلطات إنفاذ القانون تسجلھا جمیعاً. وال

بالفعل إدراكھ لكن رسائل البرید الإلكتروني التجاریة تشكل نظامًا یسمى بخلاف ذلك 

BEC  ًوھو مخطط قوي یتضمن أكبر قدر من الاحتیال في العالم الیوم. وأعتقد أننا جمیعا

أكد من كل ما ھو متفقون معك لأي واحد قد یكون غیر معتاد على ذلك، حیث أرید الت

مطروح عبر البرید الإلكتروني. وما یحدث عادةً ھو أن ینتحل الشخص السيء شخصیة 

المدیر التنفیذي أو شخص آخر لدیھ سلطة ویرسل رسائل البرید الإلكتروني إلى الزملاء 

الذین لدیھم صلاحیة إرسال التحویلات البنكیة أو إرسال المال. وسیعتمدون على حسن 

ورغبتھ في القیام بالأمر الصائب وتنفیذ عملھ بأسرع ما یمكن ویسیئون  نیة الموظف

، لأن لدینا تصریح BECاستخدام ھذا. الكثیر في ھذا المثال یمثل تصید واحتیال عبر 

 من الشركة باستخدام ھذا لتوضیح ما حدث ھنا.

وني من مدیركم لذا، لن تلاحظوا في حیاتكم الیومیة أبدًا عندما تستلمون رسالة برید إلكتر 

إلا  fly jet edgeأو المدیر التنفیذي باسم نطاق بھ تغییر طفیف للغایة. فیجب أن تكون 

. وھذا أسلوب شائع للغایة fly IET edgeأن الشخص السيء أرسل رسالة باسم نطاق 

یستخدمھ الأشخاص السیئون. لذا، فتغییر حرف واحد ودعونا نكن صریحین في أننا 

رسائل البرید الإلكتروني وعند الرد بسرعة لا نستغرق وقتاً في التوقف تصلنا العدید من 

ونصف  12والنظر في العناوین. وھذا ما یتم استغلالھ. فذلك یتم استغلالھ الیوم لتحقیق 

 ملیار دولار من الخسائر العالمیة حتى تاریخھ وھو ما سأتطرق إلیھ مرة أخرى. تفضل.

 توكول الإنترنت الذي یذھب إلیھ بالطبعیمكننا أن نرى ھنا أن عنوان برو 

fly IET edge  سیكون مختلفاً تمامًا عنjet edge  ویمن أن تكون ھناك بعض التغییرات

 1أو  Lالكبیر مقابل  I، حظًا طیباً، أو حرف Mلتحل محل  RNالأخرى الشائعة مثل 

كل یوم، توجد وكتابة ھذا، ولا یمكنني تذكر أي منھا. وھذا منتشر فحسب. فكل ساعة من 

رسائل برید إلكتروني صادرة. وأحد الأمور التي تعلمتھا مع التقدم. ھذا ھو المرفق. 

. jet edgeویمكننا تركھ والنظر فیھ. ولدي فقط ھذا المرفق لأن ھذا ما ھو مدرج في 
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شھرًا. وھذا  12وھناك شركات طیران تجاري وكان المخطط إقناعك بأنھم یدفعون لفترة 

طاع العمل. فھم یتناولون واحدة كل مرة ویتقنون الأسالیب ذات الصلة. یختلف حسب ق

كما أنھم یستھدفون الشركات المنتشرة والعقارات التي یقدم الخدمات المشتركة لھا ویقاطع 

مدخرات الحیاة للزملاء الذین یفكرون في سداد دفعة لمنازلھم. وھم یستھدفون الجمیع. 

 وقطاع تلو الآخر. تفضل.

ونصف ملیار دولار. وقد بدأنا تتبع ذلك فحسب في  12كرت أن ذلك یقدر بحوالي لقد ذ 

والأرقام تتزاید باستمرار. فھذا نظام یتقدم وتوجد مقالات إخباریة عنھ في  2013أكتوبر 

ھي  IC3الشرائح القلیلة التالیة. كما یمكنكم النقر حتى آخر واحدة وھي باللغة الفرنسیة. 

جمیع الشكاوى بشأن ھذا وھي آلیة احتیال عبر الإنترنت یستخدمھا الآلیة المستخدمة لت

مكتب التحقیقات الفیدرالیة. ویقصد بھا فقط أخذ الشكاوى من الأمریكیین، إلا أن ھذه ھي 

الشریحة الأخیرة، ولكن ھذا نظام منتشر للغایة نجمع من خلالھ الشكاوى من الزملاء في 

. ویتعامل ھذا لیس فحسب مع 2013ار منذ ملی 12.5دولة مختلفة ومرة أخرى  131

انتشار النظام بسبب یأس الضحایا. وھم یعرفون أن مكتب التحقیقات الفیدرالیة لا یمكنھ 

التحقیق في كافة الدول الأخرى، ویبلغون ذلك على أي حال بسبب الضرر. فھم یحتاجون 

كنت تتحدث إلى الزملاء  المساعدة. لذا، فھذا ما یعنیھ إساءة الاستعمال بالنسبة لي. وإذا

الذین تعرف أن لدیھ مدخرات مسروقة أو ھذه المؤسسات الخیریة تختفي لأنھم فقدوا كل 

 شيء، فھذه عواقب العالم الفعلي وشكرًا لك على وقتك.

 

لدینا  شكرًا لكِ جابي. شكرًا جزیلاً، فقد كان ھذا مفیدًا بالفعل. لوضعھ في سیاقھ قلیلاً. لذا، كاثرین بویر بولست: 

بعض الأفكار الآن حول سبب أننا نھتم، وبالطبع، إدراج ھذه المشكلة لتحسین منع انتھاك 

نظام اسم النطاق لیست بالضرورة الوحیدة في ھذا النطاق. ویتمثل النقاش الذي یجب أن 

والمجتمع في منع حالات  ICANNنجریھ ھنا في ما ھو الدور الذي یمكن أن تلعبھ 

بینما یقوم جابي بعمل رائع، فھو یصل ھناك بمجرد نجاح المجرمین  الاحتیال ھذه لأنھ

وعادة، نقلل الجرائم من خلال المنع. فھذا المنع یجب أن یحدث من جانب الشركة التي 

یتم الاحتیال عللیھا أو في طرق شبكات البوتنت وجانب المستخدمین الذین علیھم تفعیل 

ح أیضًا السؤال حول ما یمكن لھذا المجتمع إجراءات أمنیة مناسبة، لكننا یجب أن نطر
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 10,000المساھمة بھ من جانبھ لتحسین منع ھذه الأمور. لذا، ففي حالة تسجیل شخص ما 

مجموعة منشأة بعشوائیة تامة من السلاسل، تعرفون أن السؤال قد یكون نفسھ، لماذا 

وھذه أحد  سیقوم أي شخص بھذا، وما ھو الغرض المشروع الذي قد یكون وراء ھذا،

 الحالات التي یمكننا كمجتمع إلقاء نظرة أقرب علیھا.

. لذا، سیكون لدینا جمیعاً مناقشة WHOISھذا بالفعل رابط قریب لما یحدث مع نظام  

مخصصة حول ھذا صباح یوم غد، بصفتنا اللجنة الاستشاریة الحكومیة، إلا أنكم جمیعاً 

ف یمكن منح الوصول إلى بیانات تدركون أن ھناك عملیة وضع سیاسات جاریة وكی

المشتركین التي یقدموھا عند تسجیل اسم نطاق. وقد كان ھذا متاحًا في المعتاد إلا أنھ لم 

نظرًا للمخاوف بشأن حمایة البیانات.  WHOISیعد كذلك لجزء كبیر من بیانات نظام 

إلى الروابط وكان ھناك عدد من المشاركین الذین یكافحون الانتھاك بالأساس، استنادًا 

خلف الموقع  WHOIS، حیث تكون معلومات نظام WHOISمع مساعدة تحلیل نظام 

الإلكتروني على سبیل المثال، إذا كنتم تأخذون مثال جابي بشأن اسم نطاق شركة 

الطیران، إذا كانت ھناك احتمالیة للتحقق من الشخص وراء اسم النطاق ھذا، وإذا كانت 

ب بالنسبة لأي شركة أن ینتھك أي شخص سيء اسم المعلومات متاحة، یصبح أصع

شركة مماثل السم الشرك نظرًا لوجود آلیة مساءلة یمكن استخدامھا، وعند استبعاد ھذه 

المساءلة، یمكن تحویل المسؤولیة إلى أي مكان آخر، وربما لم یقم المشاركون الآن 

لأن الجھات الخارجیة  بالكثیر، كما أن جانب المنع مجبر بالأساس على القیام بالمزید

التي تساعدنا على تفادي الانتھاك قبل ذلك لیس لدیھا وصول إلى ھذه الموارد بعد الآن، 

 ونبدأ في رؤیة آثار ھذا.

التي نرى أنھا توجز الموقف  WHOISلتسلیط الضوء فقط على تطورات سیاسات نظام  

أیضًا، عندما یتعلق بالأمر بتفادي انتھاك نظام اسم النطاق وھو ما یجبرنا على إعادة 

 التفكیر في الطرق التي یمكننا بھا منع انتھاك نظام اسم النطاق.

 

كیر في ھذا أحد الأفكار عند النظر بالصورة العكسیة أو إجراء بحث محوري، یمكنكم التف غابرییل أندروز: 

وأرى أن ھذا النطاق مسجل، فھذا أسلوب تحقیق مفید  fly IET edgeالمثال. فإذا رأیت 
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لغایة، للعودة وقول، حسناً، لقد ذھب إلى عنوان بروتوكول الإنترنت. وما ھو أو النطاقات 

أو  5الأخرى التي تم تسجیلھا المرتبطة ببروتوكول الإنترنت ھذا، لأن فرص أن أرى 

لحروف متشابھة لضحایا محتملین وإن أمكني القیام بھذا بسرعة، ربما أمنع  2عشرة أو 

 مئات الآلاف أو ملایین الدولارات من الخسائر التي ستحدث في الأیام المقبلة.

 

للإضافة، إذا لم یكن ممكناً، علیكم الوقوف ھنا والانتظار حتى تقدم لك الشركة التي تم  كاثرین بویر بولست:

ماء المشابھ لھا تقاریر الأموال التي فقدوھا وھذا بالطبع لیس الوضع المثالي. تسجیل الأس

ھنا لإخبارنا قلیلاً  ICANNلذا، بقول ھذا، یسعدنا أن یكون لدینا الزملاء من مؤسسة 

وعلى وجھ التحدید، موقفنا مع عملیات المراجعة  ICANNموقفنا مع سیاسات  عن

الامتثال التعاقدي وإجراءات حمایة المستھلك الجاریة للتحقق مما یحدث و الحالیة

 .ICANN داخل

 

شكرًا لك، كاثرین. أنا جامي ھیدلوند، رئیس قسم الامتثال التعاقدي وإجراءات حمایة  جامي ھیدلوند:

ویسعدني التواجد ھنا. ھذه مناقشة في وقتھا المناسب فھناك الكثیر  ICANNالمستھلك في 

ظام اسم النطاق بالرغم من أنھا مشكلة ترجع إلى فترة من الحدیث مؤخرًا حول انتھاك ن

لأن ھناك في بعض الحالات  WHOISطویلة ویمكنكم الرجوع إلیھا أو رابطكم إلى نظام 

مثلما كان قبل ذلك العملیة  WHOISأوجھ تشابھ بین انتھاك نظام اسم النطاق ونظام 

انات، ولم یكن ھناك سیاسة المعجّلة لوضع السیاسات وكذلك القانون العام لحمایة البی

. لذا، كانت ھناك سیاسات WHOISالتوافق في الآراء للمجتمع بصورة عامة بشأن نظام 

بالرغم  WHOISفردیة أو أحكام تعاقدیة لا یوجد لھا سیاسة شاملة وھذا صحیح في نظام 

عموم من حقیقة أن كل من اللجنة الاستشاریة الحكومیة وكذلك اللجنة الاستشاریة العامة ل

المستخدمین وجھات أخرى حددت انتھاك نظام اسم النطاق لفترة كمشكلة یجب أن یتعامل 

 معھا المجتمع.

لذا، فما سنقوم بھ، أولاً، بریان، وھو رئیس إجراءات الحمایة للعملاء وھي مختلفة عن  

الامتثال، سیتحدث عن بعض جھوده لإجراء مناقشة على مستوى المجتمع بالتحدید 
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نتھاك نظام اسم النطاق، وبعدھا سأتحدث عن بعض الأمور الجاریة في وبخصوص ا

 العقود وبعدھا عملیات التدقیق ثم سیسعدنا استقبال الأسئلة.

 

 شكرًا لكِ جامي. یسعدني أن أكون ھنا مرة أخرى. بریان شیلر:

 

 (لغة أجنبیة).  

 

 2017تسھیل مناقشات المجتمع بشأن انتھاك نظام اسم النطاق. وقد بدأنا ھذا في سبتمبر  بریان شیلر:

مع ندوة عبر الویب على مستوى المجتمع حیث نشرنا بالفعل موجزًا لإجراءات الحمایة 

والعقود التي تطلب تعلیقات في نفس الوقت بشأن القانون العام  ICANNالقائمة في لوائح 

وقد أخذ ھذا الكثیر من الاھتمام. ویحاول جامي تابعة  WHOISظام لحمایة البیانات ون

 WHOISوربط القانون العام لحمایة البیانات ونظام  ICANNلومي على الانضمام إلى 

 لكني لا أرى بعد أن ھذا یحدث.

للأسف، كان ھناك الكثیر من الطاقة والوقت الجھود الموجھ لتبریر المجموعة في كل  

ل ھذا الإطار الزمني، فقد بدأنا في إجراء بعض المناقشات حول سبل مكان، لذا، فخلا

الحمایة، ولدي بضعة ندوات عبر الویب مع بعض مجموعات منظمات الدعم واللجان 

الاستشاریة الأخرى بناءً على الدعوة. كذلك، تم إلقاء نظرة على بعض شكاوى الانتھاك 

إذا كانت ھناك أیة معلومات قد  للوقوف على ما ICANNالتي ظھرت في الامتثال في 

یمكن استخلاصھا للمناقشات المستقبلیة أو لتقدیم بعض الحقائق إلى المجتمع لأي وضع 

 سیاسات محتمل. والشریحة التالیة، من فضلك.

، بدأنا طرح بعض الأسئلة على المجتمع، فضلاً عن التواصل 2017بالعودة إلى سبتمبر  

بخصوص انتھاك نظام اسم النطاق. لذا، فھذا نوع  ICANNنوعًا ما مع السیاسات داخل 

من الأسئلة البسیطة، والرد ھو لا توجد أیة سیاسات. ونحن كما تعرفون، أشارت كاثرین 
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إلى أن ھناك تعریف متغیر لما ھو انتھاك نظام اسم النطاق، ولذا، فلا تزال ھذه الاسئلة 

روا ھنا بعض نقاط التدابیر الاختیاریة قائمة. وھناك أیضًا كما تعرفون، بینما یمكنكم أن ت

مثل إطار العمل الأمني الذي شاركت اللجنة الاستشاریة الحكومیة في المساعدة على 

 نشره، ومع مشغلي السجل، ولكن الشریحة التالیة من فضلك.

مع ذلك، أعتقد أننا حصلنا على بعض الزخم بدءًا من وقت سابق ھذه السنة، كانت لدینا  

ناقشات التنسیق من أعضاء اللجان الاستشاریة ومنظمات الدعم نحو جلسة بعضھا في م

. وكان لدینا مناقشات جیدة في قمة قسم ICANN 66مجتمعیة في مونتریال في اجتماع 

النطاقات العالمیة في بانكوك مع عدد كبیر من الأطراف المتعاقدة حیث كنا نرى نوعًا 

نكوك. وكان ھناك بعض المناقشات المباشرة ما أن عملیة وضع السیاسات مطروحة في با

حول ھذا. فكیف یمكن أن تبدو عملیة وضع سیاسات بشأن انتھاك نظام اسم النطاق، أو 

ھل ھناك ربما آلیات أخرى یمكن أن تساعد في تسھیل تفادي انتھاك نظام اسم النطاق 

 ICANN، وھل ھناك فجوات أو أمور سیحتاج قسم الامتثال في ICANNداخل مجتمع 

لتتبعھا بالفعل، ھذا ھو السؤال النھائي. ومشاكل انتھاك نظام اسم النطاق النظامیة. ولینا 

عدد من الأطراف المتعاقدة الذین لدیھم برامج انتھاك تفاعلیة. كما أننا نتحدث عن كیف 

 یمكنھم تعلیم بقیة المجتمع قلیلاً أو ما الذي یقومون بھ بخصوص انتھاك العنوان.

ض المناقشات حول ربما ما ھي الأدلة السلبیة أو الأدلة التجریبیة للمبلغین أو كذلك، بع 

المصادر لتقدیمھا إلى الأطراف المتعاقدة حول القدرة على الاستجابة لشكاوى انتھاك 

قلیلاً في ذلك، كما أعرف  ICANNنظام اسم النطاق وقد شاركت أیضًا خارج مجتمع 

ك مشروع الإنترنت والاختصاص القضائي، وھناك عدد من الزملاء قاموا بذلك. وھنا

موضوعات مختلفة. البیانات  3بعض المناقشات الجیدة والتي یمكن تفصیلھا إلى 

والاختصاص القضائي، لذا، تعرفون الوصول عبر الحدود إلى المعلومات الرقمیة، مثل 

 سجلات البرید الإلكتروني أو معلومات المشترك لشخص ما كما تعرفون.

ذلك، الجزء الثاني حول المحتوى والاختصاص القضائي والجزء الثالث الذي شاركنا  بعد 

فیھ حول النطاقات والاختصاص القضائي والنظر في أنواع الانتھاك التي تركز بالفعل 

على ما ھي التدابیر الاختیاریة المتاحة ھناك. مع ذلك، فالجزء الأول كان بدء النظر في 

شاملة یمكن أن یتعلق بشكاوى الانتھاك، لكن مرة أخرى كما نوع من ھل ھناك منظومة 
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، لذا، بالنسبة لأي شيء تجري مناقشتھ ICANNتعرفون، ھذا حوار یحدث خارج مجتمع 

ضمن مشروع الإنترنت والاختصاص القضائي أو أي جھات أخرى خارجیة، سیحتاج 

شخص ما من المجتمع إلى طرح ھذا في المنظومة من أجل مناقشتھ داخل المجتمع. لكني 

أعتقد أن ھناك بعض التقدم المحتمل للجلسة المجتمعیة في مونتریال، وسنرحب بأي 

 اھمات ومناقشات في ھذا الصدد.مس

 

شكرًا لك، بریان. من منظور الامتثال التعاقدي، أحد التعلیقات العامة ھو، ویؤكد ھذا  جامي ھیدلوند:

الذي یدیره مكتب المدیر الفني المسؤول، ولكن  DARRالبیانات التي نراھا من نظام 

ویوسعون بعض الجھود  ھناك كما تعرفون أغلبیة السجلات وأمناء السجل یقومون بھذا

 3، 11وتفادي انتھاك نظام اسم النطاق على الأقل التعریف الحالي الوارد في المواصفة 

ب من اتفاقیة السجل. ویتم ارتكاب أغلبیة حالات الانتھاك من مجموعة محدودة من 

لا  . ومنICANNالأطراف المتعاقدة، وعادةً ما تكون بالفعل أطراف متعاقدة لا تظھر في 

ارك في مناقشات السیاسات. ومن یمكن أن یصعب التواصل معھ، ولذا، من منظور یش

الامتثال التعاقدي، ما الذي سیساعدنا أكثر ھو الأدوات التي تسمح لنا بتتبع ھؤلاء، 

والمناقشات في بانكوك التي أشار إلیھا بریان ھي أنھ یبدو أن كثیر من السجلات لا 

جلون، بل یقومون بالأمر المناسب لكنھم یفھمون یقومون فحسب بالأمر المناسب ویس

السمعة التي یتعاملون معھا نتیجة لھذا النوع من التفاح القلیل الفاسد، وعددھا یظھر في 

الإعلانات التي أنا متأكد أنكم ترون بعض الحوافز، التي یستخدمونھا الآن مع أمناء 

 السجل لمحاولة الحد من انتھاك نظام اسم النطاق.

فقد أطلقنا مؤخرًا عملیة التدقیق الأولى لدینا التي ركزت بصورة خاصة على انتھاك  لذا، 

البنیة الأساسیة في نظام اسم النطاق. وقد بدأ ھذا في نھایة شھر نوفمبر. وسیتم الانتھاء 

منھ الآن. وقد كانت الطریقة التي نقوم بھا بعملیات التدقیق في الماضي أن نأخذ عددًا من 

 3متعاقدة ونراعھا في الامتثال مع كامل العقد مرة على أقصى تقدیر كل الأطراف ال

سنوات. وما قمنا بھ في ھذا الوقت أننا دققنا افتراضیاً كافة السجلات ونظرنا في التزامات 

انتھاك نظام اسم النطاق وكیف كانت متوافقة مع ھذا. وكما یعرف العدید منكم، ففي 

الجدید، ھناك التزام واحد رئیسي بخصوص  gTLD الاتفاق الأساسي لاتفاقیة نطاق
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ب، والذي یتطلب من السجلات مسح  3، 11انتھاك نظام اسم النطاق وارد في المواصفة 

مناطقھا لمراقبة انتھاك نظام اسم النطاق، والحفاظ على تقاریر بھذا، وبعدھا إدراج أي 

 تقاریر لأي إجراء قد تتخذه.

من نصیحة اللجنة الاستشاریة الحكومیة. ومرة أخرى، لم كان ھذا النص مقتبسًا مباشرة  

یأتي من أي مناقشات سیاسات في المجتمع أو اي شيء آخر. فقد قدمت اللجنة الاستشاریة 

الحكومیة النصیحة التي أعتقد أنكم عرضتم سابقاً في بكین، وھي تسري على كل نطاقات 

gTLD  الأعلى العام. كذلك، یوجد حكم مماثل الجدیدة تقریباً وتقریباً كل نطاقات المستوى

في العدید من الاتفاقیات فیما یتعلق بنطاقات المستوى الأعلى القدیمة. وبینما ندرجھا في 

عملیة التدقیق، فقد رفض بعضھا المشاركة مع ملاحظة أنھا لم یكن علیھا التزام بالقیام 

نظام اسم النطاق، أنھم  بھذا. ولیس ھذا المقصود من أنھا لا تقوم بأي شيء ضد انتھاك

لا یقومون بأي شيء ضد انتھاك نظام اسم النطاق، یمكن للامتثال تسجیلھ ویكون تمییزًا 

مھمًا. لذا، فقط بسرعة بشأن التدقیق نفسھ. فقد كان أساس ذلك أننا طلبنا سجلات 

عادةً  الصناعات الترفیھیة لتقدیم تقریر بالتھدیدات الأمني تم تجمیعھ لفترة زمنیة، ستشیر

إلى النطاقات المخالفة التي تم تحدیدھا ویتم تقیید ھذه مرة أخرى بما ھو موجود في 

ب، لذا، فالتصید والبرمجیات الضارة وشبكات السیطرة والتحكم،  3، 11المواصفة 

ویمكن أن یقولوا لھذه الفترة الزمنیة أننا كانت لدینا ھذه النطاقات، أو مع ذلك، أنھ لا 

وب لكنھم سیقدون أي معلمات مھما تكن في التقریر حول ھذه الفترة یوجد تنسیق مطل

وقوائم الحظر للمواقع المشبوھة التي تتضمن نظر  DARRالزمنیة. بعد ذلك، دعمنا 

DARR  في نفس الفترة الزمنیة ومعرفة ما تم تغطیتھ وأسماء النطاق التي یمكن تغطیتھا

 خلال نفس الفترة.

بین الاثنین. والمقارنة كما تعرفون متغیرة للغایة. فقد كان ھناك  بعد ذلك، اجرینا المقارنة 

البعض التي كانت متطابقة تقریباً، والبعض مع بعض الفجوات والبعض الآخر مع فجوة 

كبیرة لعدد منا الذي جلسوا معھم وكان لدینا مناقشات بناءة بالنسبة لقائمة الحظر للمواقع 

تلك التي كنا نستخدمھا وبعض أوجھ القصور المشبوھة التي كانوا یستخدمونھا و

 كلیھما. لذا، فبعض قوائم الحظر لا تحدث قوائمھا بالضرورة بمجرد انتھاء الانتھاك في

 لأي نطاق.
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وبعضھا یتركھ بالرغم حتى من اتخاذ إجراء منذ فترة طویلة، لذا، فھناك الكثیر من  

رق إلى ھذا، قدمنا تقاریر فردیة الدروس المستفادة من كلا الجانبین. ولذلك، بینما نتط

جدید، وكافة السجلات، وقد كان ھناك عدد منھم لدیھم انتھاكات في  gTLDلكل نطاق 

الجدید منذ فترة، وتحدثنا عن الملاحظات بھذا الشأن. وكان ھناك عدد منھم  gTLDنطاق 

مفعلة.  غیر موجود في تسجیل أي أسماء نطاقات لذا، فلیس لدیھم مراقبة تھدیدات أمنیة

وقد طلبنا منھم إخبارنا متى سیقومون بذلك. وفي حالة تسجیلھم النطاقات. وبعدھا، كان 

ھناك أخیرًا العدید من لم یكن لدیھ، بالتحدید بالنسبة للعلامات التجاریة، أي انتھاك في 

أو عندھم. وسنبدأ عملیة تدقیق مماثلة لأمناء  SDRنطاقات المستوى الأعلى أو في 

سبتمبر. ولم نقم بعد بالاستقرار بخصوص كیف سنقوم بھذا لأنھم لدیھم السجل في 

التزامات مختلفة. وھناك بوضوح عدد منھم أكبر بكثیر من السجلات. لننا نأمل أن تنظروا 

في التقریر العام في یولیو. ونتمنى أنھ سیكون مساھمة مفیدة في مناقشات المجتمع بشأن 

ھناك فجوات وما ھي الأدوات التي ستساعدنا، وتعرفون  الالتزامات القائمة وعندما یكون

. وھناك سیاسة التوافق في 2أن ھناك بالأساس عندما نذھب لأسفل، ھناك بالأساس 

الآراء، وبعدھا تعدیلات على العقود. وتجري أعمال سیاسة التوافق في الآراء مع 

. وبأي ICANNة والمجتمع. كما تجري التعدیلات على العقود بین الأطراف المتعاقد

طریقة، تعرفون أننا محایدین ولكنھ سیكون من الرائع وجود أدوات للتعامل مع الانتھاك 

 النظامي. شكراً.

 

شكرًا جزیلاً لك، جامي وبریان. لقد كان ھذا مفیدًا للغایة وقبل أن نفتح الكلمة لطرح  كاثرین بویر بولست:

أخرى. الكثیر منكم حدیثو عھد بھذه الأسئلة، اسمحوا لي أن أضع ھذا في سیاقھ مرة 

ھي أداة التبلیغ عن نشاط انتھاك النطاق. وھي تسعى  DAARالبیئة وفقط للتوضیح، فإن 

بالأساس لتحقیق الشفافیة بشأن أنواع الانتھاك أو مستوى الانتھاك الذي قد یحدث في 

ت المستوى الوقت الراھن، ولیست تفصیلیة للغایة. فھي تقدم نقاط لكل نطاق من نطاقا

الأعلى العام. لذا، فھي تعرض فحسب أن نطاق محدد من نطاقات المستوى الأعلى العام 

قد یحافظ على مساحة أنظف من آخر، وھو لا یوضح أي النطاقات ضمن نطاق المستوى 

الأعلى العام ھذا قد تسبب مشكلة، أو أي أمین سجل یعمل مع نطاق المستوى الأعلى 
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ر مخاوف، لذا، ففي المنزل المتنقل، یكون ھذا عام ومجرد للغایة. العام ھذا قد یكون مصد

وھو ما یؤثر على الاستفادة. لكن، بصرف النظر عن أن الأداة ھناك، وأنھا تساعنا في 

إنشاء السیاسة المعتمدة على الأدلة وان ذلك الغرض من اللجنة الاستشاریة الحكومیة 

لتي أود أن أطرحھا فھي أن جامي في الواقع أیضًا عند دعم ھذا. أما النقطة الثانیة ا

متواجد وأن ھذا الامتثال المنفذ یوضح أن مخاوف اللجنة الاستشاریة الحكومیة كان 

الجدیدة، كان لدى  gTLDتأثیر كبیر على ما یحدث. وعندما تم إطلاق نطاقات  لھا

وسیاسات في الاستشاریة الحكومیة مخاوف أمنیة وقالت أننا نحتاج لأداء أفضل  اللجنة

 ھذه المساحة.

ومن المفھوم للجمیع أن معظم الأطراف المتعاقدة التي حرت ھذه الاجتماعات لم تكن من  

التفاح الفاسد. ففي الواقع، لدینا تقاریر من أحد فرق المراجعة الحدیثة بشأن المنافسة وثقة 

نتھى بالأساس المستھلك وخیار المستھلك تشكر فیھ فریق المراجعة بقیادة جامي الذي ا

نطاقات من نطاقات المستوى  5من حالات التصید كانت مرتكبة من  %60إلى أن حوالي 

الأعلى العامة، لذا، فالكثیر من الانتھاء یتركز بالفعل في بضعة مشاركین فاسدین بالفعل، 

والكثیر من الأشخاص الموجودین ھنا یقوم بالفعل بعمل شاق للحفاظ على مساحة نظیفة، 

ك، لا یبدو أن لدینا في الوقت الراھن السیاسات المناسبة لتتبع التفاح الفاسد بأكفأ ومع ذل

 الطرق. وھذا ما یؤدي إلى جزء من التحدي إلا أن ھذا التدقیق الحادث في الواقع في

ب یجري فقط لأن اللجنة الاستشاریة الحكومیة قدم نصیحة تنص فیھا على  3 - 11

تحدید لإجراء الفحوصات الأمنیة التي كان جامي یقوم الحاجة إلى متطلب على وجھ ال

بھا في الوقت الراھن، لذا، فقط لقول أن أعمالكم لم تضیع ھباءً. لذا، نرى التأثیر 

والحوارات التي أجراھا جامي وزملاؤه في سیاق ھذا التدقیق، فضلاً عن المساعدة في 

ون موجزات المعلومات حل المشاكل في السیاسات عندما یوجد سوء فھم. وقد لا تك

المختلفة مرتبة دائمًا لأسباب منطقیة ویمكن أن یساعدنا ھذا في اتخاذ خیارات مدروسة 

الجدید المحتملة وتھیئة  gTLDوعلى وجھ التحدید، عندما یتعلق الأمر بجولات نطاق 

قدر  السیاسات على النحو اللازم للتأكد من أننا جمیعاً لدینا الوسائل التي تتیح لنا أقصى

ممكن من المساحة النظیفة ھنا في ھذا المجتمع. بھذا القول، یسعنا أن نتلقى أسئلتكم 

 وسأترك الكلمة إلى غریغ لإجراء النقاش.
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 لذا، ھل ثمة أسئلة حتى الآن؟ لا؟ حسناً. لذا، عذرًا، نعم سیدي. غریغ:

 

مجموعة العمل الخاصة بكم  فقط سؤال موجز لدي من كاثرین، أتساءل إذا ما كانت ممثل إندونیسیا:

وفریقكم تناقشون أیضًا الفلسفة الرئیسیة بشأن المشاكل الأمنیة. وقد ناقشنا ھذا عدة مرات 

في اللجنة الاستشاریة الحكومیة منذ عدة سنوات، ودائمًا ما یكون الأمن والراحة محل 

وكلما ارتفاع نزاع كما تعرفون، فكلما ارتفع معدل الأمن، انخفضت القدرة على الراحة. 

معدل الراحة، انخفض مستوى الأمن. وقد ناقشنا ھذا في الوقت الراھن بالأساس في 

العدید من المناقشات التي جرت، وعلى سبیل المثال، السید ھنا، لقد نسیت، السید/ ضابط 

الشرطة حسناً، أعتذر دائمًا، عن الحدث عن العاملین في إنفاذ القانون. فدائمًا ما یتحدثون 

اشرة، وأنا دائمًا أذكر لھم أن الأمن والراحة مثل إنفاذ القانون والعدالة كما تعرفون. مب

فدائما لدى كل منھما مشكلة مع الآخر. الآن، في العدید من المناقشات التي أجریناھا بشأن 

احتمالیة وجود مزید من الأمن في نطاق المستوى الأعلى العام. فھذا یعني أن علیھم 

نھایة، وما یسمونھ أمین السجل. وھم مستخدمون الیوم على سبیل المثال، التحقق من ال

ولن یقوموا بفحصك. الآن، لتجنب ھذا، ، DOC@Gmail.comیمكن التقدم بطلب على 

في العدید من النقاشات الجماعیة، إن أمكنني التركیز على العدید من الدول، فنحن نتحدث 

وتقدیم نوع  ICANNى الأعلى العام بواسطة عن احتمالات أن تتم مراجعة نطاق المستو

، ولا یوجد متطلب بالتسجیل. ویمكن التسجیل في نطاق 1من مستوى الأمن، المستوى 

، علیكم التحقق من الشركة. وعلیكم فحص مھما یكن. 2المستوى الأعلى العام. رقم 

ما. ، لدیكم شيء 4. رقم CA، لیس فقط الفحص، بل یجب أن یكون لدیكم سلطة 3 رقم

 ABC.من المستوى الأول. بینما  DOTXYZحسناً،  ICANNوبعد ذلك، یمكن أن تقول 

 ICANNواستنادًا إلى ھذا، یمكن أن تقول  3من المستوى  DEF.. كما أن 2من المستوى 

 مجاناً. XYZ.دائمًا، لا بأس إذا لم یكن لدیكم أیة مشاكل أمنیة، فقط استخدم 

ت أو ما إلى ذلك. ولا أحد یسأل عن أي شيء. المستوى، مركز بیانات من ملیون جیجا بای 

، لا أعرف المبلغ في الوقت CAعلیك تقدیم رقمك أو علیك أن تدفع للحصول على 

الراھن لھذا النوع من المستوى، ولذا، فمن خلال القیام بھذا، ومن خلال تقدیم الشبكة 

الأمنیة، سنعرف كافة نطاقات المستوى الأعلى العام ھذه، وفي إندونیسیا، في النظام 
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عل ، فعلیك الحرص. وھي بالفcom.الاشتراكي، إذا كنت ستحصل على أي موقع بامتداد 

 Yو I. كما ذكرتم، أن الشركة بحرف Yبحرف  Iكامل، أم شركة مع تبدیل  com.امتداد 

قد تكون مختلفة عن بعضھا. شخص مختلف. وتاسعاً... التقیتم بشخص آخر مع شركة 

أشوین. وأحدھما أشوین جید والآخر شخص سيء یحاول إزعاجي كما تعرفون. وأشیاء 

من ھذا بسھولة مع نطاق المستوى الأعلى العام، والذي  من ھذا القبیل. لذا، یمكن الانتھاء

، ID.لا یتیح الحریة للمستخدم. وأحد الزملاء من إندونیسیا یقول أنھ إذا كنتم تستخدمون 

. ھذا النوع من الأمور التي تجري .. لذا، فعلیكم التحقق من الشخص.IDفیمكننا أن نقول 

وأود أن  ICANNرات في السیاسات في ولكنكم تحتاجون مرة أخرى بالطبع إلى التغیی

أعرف ما إذا كنتم تناقشون في ھذه المجموعة الفلسفة الأساسیة للتغییرات في السیاسات 

للوصول إلى راحة أقل. وأمن أعلى. لكن للحد من الارتیاح بصورة مناسبة، فقط تقلیل 

 نظام الأمن المحدد. شكراً.

 

شكرًا جزیلا على ھذا السؤال. وسأقدم لكل من جامي وبریان فرصة الرد ولكن بسرعة،  كاثرین بویر بولست:

في ھذا السیاق أیضًا. وزوجي وأنا لدینا مناقشة جاریة حول التحقق ذي العاملین. 

یشعر بالضیق عندما ینفذ المعاملات البنكیة عبر الإنترنت ویكون علیھ تقدیم  فھو

ن أنھ یمكنھ الوصول إلى حسابھ بالصورة المناسبة. معلومات إضافیة من أجل التأكد م

والأمر مثل قولك سؤال مریح. فھو یرید الوصول السریع. وھو لا یرغب في إزعاج 

الرسائل النصیة القصیرة ولا الإجراءات الإضافیة. ونفس الأمر بالطبع صحیح فیما 

قناعھ بأن ھناك یتعلق بأني لدي منظور مختلف للعمل وجرائم الإنترنت. وأنا أحاول إ

وجھة نظر، ولكن نفس الأمر صحیح للمشترك في النطاق. فھم یرغبون في النطاق 

بسرعة. ولا یرید إزعاج من أي فحوصات إضافیة، وما إلى ذلك، ولذا، لم یكونوا راضین 

عن أن ھناك تدابیر إضافیة یحتاجون للمرور بھا للحصول على نطاق، وقد یتسبب ھذا 

زود آخر أو اختیار نطاق ضمن نطاق مستوى عام آخر أو بسجل في أن یذھبوا إلى م

مختلف لا ینفذ نفس مستوى الفحوصات، لأنھ أسرع ونفھم ھذا وأعتقد بصفتي في اللجنة 

الاستشاریة الحكومیة أن ھذا كان في الماضي سبب أن لدینا حیاد فیما یتعلق باتخاذ 

 التدابیر الأمنیة.
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ء على حساب آخر، ولكن ما تركز علیھ اللجنة نحن لا نوصي بالضرورة بأي إجرا 

الاستشاریة الحكومیة ھو الھدف النھائي. ومن ثم، یلزم وجود مساحة نظیفة، ویمكن القیام 

بھذا من خلال الفحوص التي یمكن القیام بھا من خلال التحقق من المشترك ومن یسجلون 

ستوى الأعلى للبناء حول الموقع، في الوقع، من یتظاھر بأنھ كذلك، وھناك نطاقات الم

ھذا مثل التحقق، وھناك بعض الأمثلة الجیدة بالفعل أیضًا لنطاقات المستوى الأعلى لرمز 

البلد التي تحتفظ بمساحة نظیفة تتضمن الكثیر من التحقق. لكن، ھناك أیضًا تدابیر یمكن 

من  10,000ل اتخاذھا استنادًا إلى التحلیل الإحصائي أو الوقائع مثل أنھ في حالة تسجی

أسماء النطاقات العشوائیة تمامًا، فأنت لا تحتاج للتحقق من أني مشتبھ بھ حول ما یمكن 

أن یكون الغرض من إنشاء أسماء النطاقات ھذه، فھناك الكثیر من التدابیر التي یمكن 

اتخاذھا والتي لا تكون بالضرورة مریحة للشخص القائم بالتسجیل. وفي نفس الوقت 

نة الأمور لأنھ إذا لم تشعروا بالارتیاح لشخص مسجل فھذا یعني أنك تضیعون علیكم مواز

مالك فردي، والكثیر من عدم الراحة، والكثیر من ضیاع المال، وھم أیضًا  10,000

مواطنون في دولتنا یحتاجون للحمایة، وبالطبع، ھذا شيء یجب وضعھ عند موازنة ما 

 یجب أن یحدث وأین. أنا لا أعرف جامي.

 

وشكراً على ذلك. كل ھذه أفكار رائعة ستكون عادةً جزء من مناقشات المجتمع بشأن  جامي ھیدلوند:

وضع السیاسات. وبدلاً من ذلك، یمكن أن تقع في اللجنة الاستشاریة الحكومیة ویمكن أن 

تؤدي إلى نصیحة من اللجنة الاستشاریة الحكومیة ستطبق نظریاً في الجولة التالیة من 

الجدید وإذا اعتمدھا مجلس الإدارة فسیتم إدراجھا في العقود مثل  gTLDطاق جولات ن

ما لدینا الآن. والجانب السفلي من ھذا ھو أن ھناك أمرین على الجانب السفلي. الأول، 

لوجودھا توازن أفضل من  113Bأنھ أفضل من عدم القیام بشيء ولا شك أن المواصفة 

یأتي من اعتماد نصیحة اللجنة الاستشاریة الحكومیة عدم وجودھا. والجانب السفلي لأنھ 

ویمكن عادةً أن یكون ھناك غیاب للفھم المشترك بشأن ما یعني ھذا، على سبیل المثال، 

في التدقیق الذي قمنا بھ، ھناك الكثیر من السجلات التي رأت أسئلتنا كأنھا تنظر لیس قط 

ا في كیف قمتم بھذا؟ ھل ھي فعالة؟ في ھل قدمتم تقریر بالتھدیدات الأمنیة، ولكن أیضً 

 فھل ھناك قوائم حظر أخرى للمواقع المشبوھة یمكنكم استخدامھا لھذه الأنواع من الأمور؟
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لأن الأمر مجرد بضعة سطور في عقد، فھناك احتمال ورأینا بعض السجلات الأخرى  

ي أن لدینا تقریر. تأخذ وجھة النظر المقابلة. لا، مثل كل ما یمكنكم القیام بھ ھو النظر ف

ولم تطرحوا علینا أیة أسئلة. ولذا، فھذا مرة أخرى أفضل من لا شيء لأنھ إذا ان فقط 

عقد بدون مناقشات مجتمع وعملیة وضع السیاسات خلفھا، فلیس ھناك، وھناك مخاطر 

بأن یكون ھناك فھم مختلف لما یقصد بھ الالتزام ولكن بھذا، أشجعكم جمیعاً على المتابعة 

طرح ھذه الأفكار، والمناقشات على مستوى المجتمع وبوضوح ھنا في اللجنة في 

 الاستشاریة الحكومیة.

 

ھذا فین، نعتقد أنھ من المھم للغایة في ھذا المشروع، والنظر في الانتھاك ومعرفة ما  ممثل الدانمرك: 

ا المساعدة یمكننا فعلھ، وسأتمنى أن تكون شروط العقد أفضل بكثیر في المستقل وإن أمكنن

مع المجتمع لتصحیح الأمر. لذا، فھذا واضح، ویمكن إنفاذه، وسندعم ھذا للغایة. كما أن 

لدینا أمثلة جیدة في الدانمرك للنظر في التسجیل، وإذا كانت بیانات التسجیل صحیحة، 

فعلى الأقل ما نسمیھ متاجر الإنترنت المزیفة التي تضر العملاء، وتخالف حقوق الملكیة 

ریة ستنتھي تقریباً وسیكون ھناك ترابط مباشر بین الدقة ومن یرغبون في خداع الفك

الآخرین. تم طرح المشروع في الدانمرك وترتیب علیھ الحد من عدد متاجر الإنترنت 

مرة، لذا، فستنخفض بالفعل وصولاً إلى صفر. وھذا فقط من خلال  75المزیفة بأكثر من 

حیث تنظرون في العدید من الأمور، وإذا بدا لا بأس، استخدام نظام معتمد على المخاطر 

یومًأ لطرح الھویة، وبنفس  30یتم التنفیذ. كذلك، إذا كان یمكن وجود مشاكل، فلدیھم 

الطریقة التي تقوم بھا البنوك وغیرھا بھا، وإذا كانت حمراء بسبب العدید من الأمور، 

فقط بعد القیام بھا، فلن یتم  یمكن أن یكون ذلك بسبب أنھم یسجلون أسماء النطاقات

الانتھاء منھا، ولكن یمكنھم إرسالھا في المعلومات وسیحصلون علیھا وھذا ناجح بالفعل 

في ھذه الحالة المحددة. لذا، فنحن ندعم للغایة النظر في الأدوات ومزید من الوضوح في 

اذ، وقمتم بھذا، فلا شيء شروط العقد، واحتمالیة الإنفاذ لأنھ إذا لم یكن لدیكم احتمالیة الإنف

 سیحدث، شكرًا جزیلاً.

 



 dot Amazon  ARاللجنة الاستشاریة الحكومیة:مناقشات تفادي انتھاك نظام اسم النطاق ونطاق  -مراكش 

 

 37من  18صفحة 

 

 شكرًا جزیلاً. ھل لدى أحد منكم أسئلة؟ أي تعلیق؟ متحدث:

 

من المھم للغایة أن تتوصل اللجنة الاستشاریة الحكومیة... كان لدینا عدد من المراسلات  غریغ:

اسات المعتمد معھم ومن المھم أخذھا بعین الاعتبار. وأعتقد أنھ من الھم دعم صنع السی

على الوقائع وفي آخر بضعة سنوات، رأینا عدد من الدراسات الأكادیمیة التي درست 

الفضاء بصورة شاملة بصورة منھجیة وكانت النتیجة مثیرة للغایة. ولدیكم مشاكل مع 

ھذا، وھو في الشریحة. سیاسة الأسعار كتأثیر مباشر وانتھاك. ولن نكون في موقف 

ن أمناء السجل أو المشتركین زیادة الأسعار لمكافحة الانتھاك ولكن یسمح لنا أن نطلب م

یمكننا النظر في الحافز المالي. وإذا كانت لدینا شفافیة وكان علینا الدفع أكثر قلیلاً 

بخصوص أداة التبلیغ عن نشاط انتھاك النطاق. على سبیل المثال، لدینا مزید من البیانات 

عھا من خلال الرجوع إلى الأسباب. فما ھو النطاق الأكثر التي یمكن أن یتعامل المشغل م

مخالفة حیث یمكنكم طرحھا مع شدة یدفع بسببھا المشاركون السیئون رسوم أعلى 

 .ICANN في

سیكون ھذا حافزًا اقتصادیاً مباشرًا للسجلات لتنظیف مساحتھا وبعدھا تقومون بالبناء،  

 ICANNم، نحتاج لمتابعة النقاش مع مجتمع ولدینا عد من الحلول المبتكرة لدعمھا. ونع

الأوس، ولدینا أیضًا عدد من المسائل المتصلة مثل دقة خدمات دلیل التسجیل. وكما قال 

فین، ھذا تأثیر مباشر إذا كنتم تعرفون المشترك لدیكم، فیمكنكم العثور على الانتھاك 

الوقت الراھن  في ICANNأفضل. والخصوصیة، ھذا شيء نود مناقشتھ. لذا، فموقف 

أن یوقف المحدثون في النقاش الجاري حول العملیة المعجّلة لوضع السیاسات في إطار 

عمل الإفصاح الحالي ویتوصل المجتمع إلى توافق آراء منذ بضعة سنوات. ونرى في 

مجموعة عمل السلامة العامة أننا یجب أن ننظر في الأمر وربما نبدأ تنفیذه مرة أخرى 

إلى توافق الآراء في سیاسات العملیة المعجّلة لوضع السیاسات بما یؤثر قبل أن نتوصل 

على تحقیقاتنا وھو یؤثر على أمن المساحة. ومرة أخرى نعود إلى الشفافیة والسیاسات 

المستندة إلى الوقائع لصنع أدوات التبلیغ عن نشاط انتھاك النطاق مھم للغایة. وكان علینا 

یضًا یرغبون في مزید من الشفافیة إلا أننا نحتاج للنظر في إجراء نقاش مع السجل. فھم أ

المناسبة لھم لیتمكنوا من التصرف بدلاً  IEاحتمالیة تقدیم معلومات أكثر تماسكًا. وبیانات 
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من مجرد تقدیم نقاط لھم عندما تكون لدیھم فكرة عن مدى ملاءمة قیامھم بذلك من عدمھ. 

مزید من البیانات ونفس الأمر یسري علینا، لذا، ولكنھم یطلبون الشفافیة ویرغبون في 

 فھذه بعض المشاكل التي یجب علینا النظر فیھا. شكراً.

 

شكرًا لك یا جریج. وشكرًا مرة اخرى كل من جامي وبریان. مع قول كل ھذا، دعونا  كاثرین بویر بولست: 

في ھذه المناقشة. ونرید ننظر فیما یمكننا القیام بھ في اللجنة الاستشاریة الحكومیة للتقدم 

أن نقترح علیكم عددًا من الخطوات التالیة للنظر فیھا. وستعثرون علیھا أیضًا مع مزید 

من المعلومات الواردة في المواد الموجزة الشاملة للغایة التي استلمتم بشأن تفادي انتھاك 

ھو متابعة نصیحة نظام اسم النطاق. والآن، الأمر الأول الذي یمكننا النظر في القیام بھ 

اللجنة الاستشاریة الحكومیة السابقة. لذا، فقد كانت لدینا متابعة خاصة للسماح بالأساس 

الجدید التي تركز على  gTLDللجنة الاستشاریة الحكومیة بتقییم تنفیذ سیاسات نطاق 

أمن مساحة نطاق المستوى الأعلى في العدید من البیانات في حالة كوبنھاجن حیث بدأنا 

جمیع قائمة بالأسئلة للسماح للجنة الاستشاریة الحكومیة بتقدیم مساعدة أفضل عند تنفیذ ت

السیاسات، والتقییم الأفضل للوضع الراھن الذي یطرح الآن أیضًا من خلال القنوات مثل 

عملیة التدقیق الحالیة الجاریة بالفعل. وكان ھذا نوعًا من التكرار للأمور لأننا كنا نوجز 

وھو ما استغرق الكثیر من النطاق  WHOISفیما كان یحدث في مجال نظام للغایة ف

للجمیع في اللجنة الاستشاریة الحكومیة. وكذلك، بالنسبة لمجموعة عمل السلامة العامة. 

ولكن ھذه أحد الأعمال التي سندعو اللجنة الاستشاریة الحكومیة للتعامل معھا مرة أخرى. 

لذا، یمكننا متابعة الحوار والاستخلاص بالأساس عندما قد ولتعیین مھمة لنا بالمتابعة، و

 تكون ھناك مواطن إضافیة قد تحتاج للعمل حیث یمكننا العمل علیھا معاً بصفتنا المجتمع.

كذلك، كخطوة ثانیة، سندعو اللجنة الاستشاریة الحكومیة لنظر المتابع بشأن تنفیذ خیار  

راجعة، كما تتذكرون في كوبي، كان لدینا المستھلك وثقة المستھلك ومناطق فریق الم

نقاش أطول حول ھذه النقطة، لأنھ كان ھناك في الواقع بعض التوصیات التفصیلیة 

الصادرة من فریق مراجعة المنافسة وثقة المستھلك وخیار المستھلك والتي لم تقبل وتم 

زًا لھذه تأجیلھا من مجلس الإدارة لأنھ كانت ھناك مخاوف أن المجتمع لم یكن جاھ

التوصیات، مع ذلك، ھناك عدد منھا یمكن أن یكون شیئاً یمكننا القیام بھ في المجتمع في 
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المرحلة الحالیة، لذا، فھو شيء یمكن أن تراقبھ اللجنة الاستشاریة الحكومیة. وبعد ذلك، 

عة في النھایة، أعتقد أن لدینا نفس الفكرة ھنا أنھ بالطبع عند بدء مناقشات مجتمع أو متاب

الحوار المجتمعي الجاري بشأن الانتھاء فھذا الأفضل لتجمیع الكل وتنسیق موثوق بھ 

ساعد في تحقیق التقدم في المناقشات في الماضي ھو الجلسة المجتمعیة بشأن ھذه الشلات 

في الاجتماع التالي في مونتریال. لذا، فھذه ھي الأمور الثالثة التي ندعوكم إلى نظرھا في 

الیة. وسوف أتوقف ھنا للتعرف على ما إذا كانت ھناك أیة أسئلة أو تعلیقات المرحلة الح

 على أي من ھذا؟

 وإذا لم یكن ھناك، فسنترككم مع ھذه الاعتبارات لمزید من العرض. نعم تفضل، یا دیفید. 

 

، أو لقد ذكرتم فریق مراجعة المنافسة وثقة المستھلك وخیار المستھلك. وأنا عضو سابق دیفید تایلور:

مجرد عضو في فریق المنافسة وثقة المستھلك وخیار المستھلك والاختیار بشأن ما قلتم، 

أعتقد أنھ من المفید للغایة مع التوصیات وأود المتابعة مع أین ما نتحدث عنھ وما یمكن 

أن تقوم بھ اللجنة الاستشاریة الحكومیة وبوضوح لدى اللجنة الاستشاریة الحكومیة دور 

ذكر جامي أنھ قبل الحصول على ھذه المواصفة في السابق بخصوص مراجعة فعلي. لقد 

ملفاتھ الخاصة وما إلى ذلك. وأعتقد أني أوجھ اللجنة الاستشاریة الحكومیة إلى 

التي تم سردھا والتي تتعلق بموضوع انتھاك نظام اسم النطاق لأن ھذه التي  15 التوصیة

من نطاقات المستوى الأعلى العامة ونحتاج قمنا بسردھا كمتطلب أساسي قبل تفعیل أي 

للتأكد من أن لدینا ھذه الأمور ساریة في العقد الرئیسي كما قال جامي، لذا، فإما العقد 

كآلیة أخرى إذا لم یكن ھناك  DADRPالرئیسي أو اقترحنا سیاسة حل النزاعات في 

نا العمل علیھ مع إجراء مناسب أو اتفق ساري في العقد الأساسي. لذا، فھذا شيء یسعد

اي شخص. ومرة أخرى نعود إلى ما قلت، یجب أن نكون حریصین للغایة كما قال 

جامي، فعلینا أن نتحلى بالحرص لما تضعھ اللجنة الاستشاریة الحكومیة إذا لم یكن من 

عملیة وضع السیاسات أو لم یكن من ھذا، دعونا نحاول ونحصل على النص المناسب 

 لعقد الرئیسي.والأمر المناسب في ا
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شكرًا جزیلاً دیفید لك على ھذا وعلى العمل كحلقة وصل مرة أخرى إلى جولات نطاق  كاثرین بویر بولست:

نحتاج للتأكد من أن السیاسة التي تراھا اللجنة الاستشاریة المستوى الأعلى العام اللاحقة. 

الحكومیة ساریة ناجحة قبل أن ننشرھا لمجموعة جدیدة من الجولات أو لجولة جدیدة، 

لذا، فھذا ما نحتاج لمزید من الشفافیة بشأنھ، وربما النظر في وضع سیاسة للمجتمع 

د التفاح الفاسد والذي لا یوجد معتمدة على توافق الآراء تنجح مرة أخرى في استبعا

 معظمھ في ھذه المساحة. لذا، بھذا، حسناً، تفضلي الكلمة فیونا.

 

أردت أن أشكرك على العرض وأشكر جامي وبریان على العمل وللإقناع والتحدید، تبدو  فیونا:

الجلسة المجتمعیة احتمالیة قویة ومناسبة لإجراء ھذا الحوار مع المجتمع الأوسع وھو 

 ء ستدعمھ الولایات المتحدة بقوة.شي

 

لذا، إذا لم تكن ھناك تعلیقات إضافیة، فشكرًا جزیلاً لكم جمیعاً رائع. شكرًا لكِ، فیونا.  كاثرین بویر بولست:

على اھتمامكم والتواجد في ساعة مبكرة لھذا الموضوع الفني المھم وبھذا، أترك الكلمة 

 إلى منال، التي ستترأس الاجتماع التالي. شكرًا لكم جمیعاً.

 [تصفیق] 

 

 [الجلسة التالیة]

 

شكرًا لك، كاثرین، وشكرًا لكل الحاضرین في مجموعة عمل السلامة  ستشاریة الحكومیة:منال إسماعیل، رئیس اللجنة الا

العامة ولكل من تحدث في ھذه اللجنة والزملاء في اللجنة الاستشاریة الحكومیة الذین 

 تفاعلوا بنشاط. برجاء البقاء في مقاعدكم. وسنبدأ مباشرة في الجلسة التالیة.



 dot Amazon  ARاللجنة الاستشاریة الحكومیة:مناقشات تفادي انتھاك نظام اسم النطاق ونطاق  -مراكش 

 

 37من  22صفحة 

 

 AMAZON.صباح الخیر على الجمیع مرة أخرى. ھذه جلسة بشأن نطاق  الاستشاریة الحكومیة: منال إسماعیل، رئیس اللجنة

لتقدیم موجز سریع بشأن خارطة طریق  ICANNوقد استلمنا الطلب أمس من مؤسسة 

.AMAZON  منذ إنشائھ وحتى الآن. لذا، فسنبدأ بھذا الموجز السریع، عذرًا، لوران، إذا

 45 یمكننا البدء في جلستنا المحدودة في وقتھا، للأسف، بفترةدقیقة حتى  35كنا سنجعلھا 

 دقیقة. شكرًا جزیلاً. لوران، الكلمة لك.

 

شكرًا لكِ منال. أنا في انتظار الشرائح. طاب صباحكم جمیعاً. اسمي لوران فیرالي.  لوران فیرالي:

أحافظ لأن معظمكم لم یكن حاضرًا. وس AMAZON.وسأقدم لكم مراجعة موجزة لعملیة 

على الإیجاز، لأنكم تحتاجون بعض الوقت لمناقشة ھذه المسألة المھمة للغایة. فھل یمكنكم 

رجاءً إزالة الدردشة الموجودة في منتصف القسم؟ شكراً. حسناً. لذا، سأبدأ بدون عرضي. 

لذا، حسناً، في دبلن، قررت اللجنة الاستشاریة الحكومیة الاعتراض على طلب 

.AMAZON أمازون. شكراً. شكرًا جزیلاً. ولذا، كجزء من القانون العام  من مؤسسة

. وقد كانت الطلبات وفقاً إلى القانون AMAZONلحمایة البیانات، تقدمت أمازون بطلب 

العام لحمایة البیانات. في ھذا الصدد، قدمت اللجنة الاستشاریة الحكومیة نصیحتھا إلى 

ووفقاً إلى دلیل مقدم الطلب، أتیحت  AMAZON.مجلس الإدارة بعدم البدء في تفویض 

إلى اللجنة الاستشاریة الحكومیة فرصة أن تطلب من مجلس الإدارة عدم البدء، واتبع 

بالبدء في طلب  ICANNمجلس الإدارة نصیحة اللجنة الاستشاریة الحكومیة ووجھ 

AMAZON ض . لذا، في ھذا التوقیت، لم یكن ھناك تفوی2014مایو  14. كان ھذا في

وحاولت مؤسسة أمازون العثور على حل وإرسال الحل إلى  AMAZON.ممكن لنطاق 

. وقد دعمت الدول النشطة ھذا المقترح. ومن ثم، قررت 2015الدول النشطة في أكتوبر 

. الشریحة التالیة من فضلك. لدي 2016مؤسسة أمازون بدء عملیة المراجعة في مارس 

، ذكرت اللجنة النھائیة أن مجلس الإدارة تصرف 2017عملیة المراجع ھذه، وفي یولیو 

بطریقة متسقة مع اللوائح. شكراً. ھل یمكنك رجاءً، لقد كنت أقرأ شریحتي من فضلك؟ 

شكرًا جزیلاً. حسناً، لذا، كان قرار اللجنة أن مجلس الإدارة لم تتح لھ فرصة رفض طلب 

.AMAZON للجنة الاستشاریة وفقط بدون إبداء أي أسباب. والحقیقة أن اعتراض ا

لم یكن كافیاً. وكانت الفكرة أن على مجلس الإدارة تقدیم  AMAZON.الحكومیة على 
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أسباب إلا أنھ لا توجد أسباب في اعتراض اللجنة الاستشاریة الحكومیة على أمازون 

. الشریحة التالیة من AMAZONوھذا ھو سبب أنھ لم یكن من اللائق رفض طلب 

الإعلان، سأل مجلس الإدارة اللجنة الاستشاریة الحكومیة إذا كان  فضلك. لذا، فبعد ھذا

لدیھا أیة أسباب لتقدیمھا من أجل رفض الطلب. ولم تتمكن اللجنة الاستشاریة الحكومیة 

من تقدیم أي أسباب إلى مجلس الإدارة وطلبت من مجلس الإدارة مساعدة الطرفین للعثور 

 ICANN60یة من فضلك. لذا، فقد بدأت العملیة بعد على حل یقبلھ الطرفان. الشریحة التال

ھذه. ولم  AMAZON.ولكن بعد سنة واحدة من النقاش، لم یتحقق أي تقدم في مسألة 

یتمكن الطرفان من العثور على حل مشترك، لذا، فقد قرر مجلس الإدارة خلال 

ICANN64 یتفق  في كوبي السماح للطرفین بأربعة أسابیع إضافیة للعثور على تنفیذ

. وقد انتھت فترة الأسابیع الأربعة ھذه في AMAZONعلیھ الطرفان بخصوص طلب 

أبریل وفي ھذا الوقت، كان من الواضح أنھ لم یتم التوصل إلى أي حل، ولذا، في  7

بعض التزامات المصلحة العامة،  ICANN، أرسلت مؤسسة أمازون إلى 2017ابریل 

التي أعني، أن ھدف ھذه كان التعامل مع المخاوف التي طرحتھا الدول المشاركة. 

وبعدھا، كانت في المقترح. الشریحة التالیة من فضلك. وكان قرار مجلس الإدارة الأخیر 

استئناف العمل على طلب  ICANNمایو، حیث طلب مجلس الإدارة من  5في 

AMAZONوفقاً لسیاسات البرنامج، طلب من . وICANN  نشر الالتزامات من مؤسسة

أمازون. ولم یتم نشر ھذه الالتزامات في نفس الوقت الذي طلبت فیھ حكومة كولومبیا أن 

مساعدة الطرفین في الوصول إلى حل  ICANNومؤسسة  ICANNیحاول مجلس إدارة 

طاولة، لذا، فقد قررت أن تطلب م یتفق علیھ الطرفان إلا أنھ لم یكن ھناك حل على ال

. الشریحة التالیة من فضلك. قرر AMAZONمتابعة التفاوض على  ICANNمؤسسة 

مجلس الإدارة أن مقترح مؤسسة أمازون لم یكن متسقاً مع نصیحة اللجنة الاستشاریة 

الحكومیة وأنھ لم یكن ھناك سبب للسیاسات فیما یتعلق بعم السماح بالبدء في طلب 

ن. ولا یمكن لمجلس الإدارة اتخاذ قرار [غیر مسموع] طلب بدون أي سبب أمازو

مایو، فقد  15للسیاسات العامة، وتوضیح سبب السیاسة العامة. وكما قلت لكم في 

 مسموع] الحكومة الكولومبیة ھذا الطلب. شكرًا جزیلاً. [غیر
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زیلاً، لورین، على ھذه المراجعة. لذا، بھذا، تیاجو، ترغب عذراً. شكرًا ج منال إسماعیل، رئیس اللجنة الاستشاریة الحكومیة:

 في الكلمة، تفضل.

 

خالص الشكر لك، سیدتي الرئیس ولورین. بینما نخطط لھذه الجلسة حول طلب  تیاجو جاردیم:

.AMAZON سیخدم اللجنة الاستشاریة الحكومیة وجود مناقشة داخلیة، لذا، یمكننا ،

والمجتمع  ICANNومجلس إدارة  ICANNیة مع مؤسسة الاستعداد للتفاعلات المستقبل

بصورة عامة. وسأتطرق أولاً ربما إلى النقاط التي تعرفون بالفعل والتي تمثل موقف 

البرازیل قبل ترك الكلمة إلى الدول المعنیة وبعدھا سنفتح الكلمة للتعلیقات ووجھات النظر 

تخاذ القرار أو النظر في احتمالیة من أعضاء اللجنة الاستشاریة الحكومیة الآخرین قبل ا

 AMAZON.اعتماد القرار حول كیفیة البدء. لذا، كما تعرفون، تم تقدیم طلبات 

. وبموجب قواعد دلیل مقدم الطلب والدلیل المقدم، یمكن ان تعترض اللجنة 2012 في

الاستشاریة الحكومیة على أي طلب بطرق مختلفة. على سبیل المثال، یمكن أن تقدم 

جنة الاستشاریة الحكومیة إخطار عدم توافق الآراء ضد أي طلب. وھو أحد الأمثل الل

. Persian gov. بل ھي طلب AMAZONالمحددة التي تتبادر إلى الذھن. وھي لیست 

وفي حالة ھذه الطلبات، بعد شكوى من الدول المعنیة، أجبر مجلس الإدارة على وضع 

الآراء من اللجنة الاستشاریة الحكومیة وكانت  النتائج المناسبة من إخطار عدم توافق

نتیجة إخطار عدم توافق الآراء من اللجنة الاستشاریة الحكومیة بخصوص ھذه الطلبات 

أنھ یجب على مجلس الإدارة عدم التصریح بھا حتى التعامل المناسب مع مخاوف الدول 

كومة الإیرانیة، بالرغم المعنیة. وقد أجبر مجلس الإدارة، الذي منح التصریح لطلبات الح

من معارضة الدول المعنیة، على العودة وإیقاف التصریح. وكانت ھذه نصیحة بدون 

كما تعرفون خاضعة  AMAZON.توافق من اللجنة الاستشاریة الحكومیة. وكانت طلبات 

لمشورة اللجنة الاستشاریة الحكومیة التوافقیة التي تعد أقوى نوع من النصیحة. وكانت 

، أن طلبات 2014، بعد قبول مجلس الإدارة في 2014ھذا، كما كانت في نتائج 

.AMAZON  یجب عدم البدء بھا، لكن كما تعرفون، قرر مقدم الطلب الطعن على قرار

مجلس الإدارة بقبول مشورة اللجنة الاستشاریة الحكومیة. كنتیجة لذلك، أوقت لجنة 

 أخرى فیما إذا كانت طلباتمراجعة، منذ سنتین، أن یقرر مجلس الإدارة مرة 
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.AMAZON  یجب أن تبدأ أم لا في مواجھة اعتراض توافق الآراء في اللجنة الاستشاریة

الحكومیة. لذا، فبسبب ھذه التوصیة، من لجنة مكونة من ثلاثة قضاة، سأل مجلس الإدارة 

قتبس عندھا اللجنة الاستشاریة الحكومیة ما إذا كان لدیھا أي معلومات إضافیة وأنا أ

یجب ألا تبدأ وأن اللجنة  AMAZON.بخصوص نصیحة اللجنة الاستشاریة الحكومیة أن 

الاستشاریة الحكومیة ترغب في مشاركة ھذا مع مجلس الإدارة. وقد ردت اللجنة 

وكانت المعلومات التي  .2018الاستشاریة الحكومیة على ھذا الطلب منذ سنة في مارس 

یجب عدم  AMAZON.ستشاریة الحكومیة أن طلب قدمتھا بخصوص نصیحة اللجنة الا

البدء فیھ حلاً مقبولاً للطرفین ولازمًا للطلبات من أجل التقدم، على وجھ التحدید، حل 

یقبلھ مقدم الطلب، والشركة وبالنسبة للدول الثمانیة في أمریكا الجنوبیة، التي لدیھا سلطة 

بقلیل، قرر مجلس إدارة عامة على منطقة الأمازون. وللأسف منذ أكثر من شھر 

ICANN  قبول تفویض سلاسل.AMAZON  استنادًا إلى حل لیس مقبولاً للبرازیل أو

أي دولة اخرى من دول منطقة الأمازون الثمانیة لھذه المسألة. وفي واقع الأمر، یشكل 

المقترح الذي قبلھ مجلس الإدارة نفس ھذا بصورة كبیرة، كما أنھ أسوأ في العدید من 

ب للمقترح الذي قدمھ مقدم الطلب إلى اللجنة الاستشاریة الحكومیة بالكامل الجوان

. وسیتذكر العدید منكم أن رد اللجنة الاستشاریة الحكومیة على ھذا المقترح 2017 في

كان تشجیع المفاوضات لأنھ كمسألة متعلقة بالسیاسات العامة في ھذه الحالة والتي تتضمن 

ة والمتعلقة بالسیاسات فیما یتعلق باستخدام الاسم المطابق طلباً یطرح المخاوف السیاسی

لمنطقة الأمازون والمجتمعات، یلزم وجود حل مقبول للطرفین وللدول في المنطقة. الآن، 

إذا كان مقترح الشركة قد فشل في تحقیق مبتغاه بالنسبة للجنة الاستشاریة الحكومیة لما 

یتقدم التفویض في الوقت الراھن؟ والأمر لیس كان لازمًا في ھذا الوقت، فكیف یمكن أن 

فق غیاب الحل المقبول للطرفین كما طلبت اللجنة الاستشاریة الحكومیة، ولكن أیضًا على 

. وكما 2017أساس مقترح یكون بصورة كبیرة نفس المقترح الذي وضعتھ الشركة في 

بما سیسمح بتفویض  قد تعرفون، فقد عرضت الدول الثمانیة في منطقة الأمازون اھتمامھا

سلاسل الأمازون إلى الشركة، وعرضنا التفاوض على الأمر حتى یمكن مقارنتھ بعرض 

، ویمكن ربما للطرفین الوصول إلى حل وسط. 2017الشركة، وھو ما لم یتغیر منذ 

وسواء كانت ھناك نیة أم لا من الجانب الآخر للنقاش والعثور على بدائي تحقق مصالح 

للدول الثمانیة في منطقة الأمازون، فالحقیقة ھي، وھذا متعلق بشدة بالأمر،  السیاسة العامة
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مجلس الإدارة اختار تجاھل النصیحة من اللجنة الاستشاریة الحكومیة وتجاھل السیاسة 

العامة للحكومات. فقد تجاوز نصیحة اللجنة الاستشاریة الحكومیة بخصوص سبب عدم 

ت النصیحة واضحة بالنسبة للحاجة إلى الوصول . وقد كانAMAZONالتقدم في طلبات 

وكذلك للدول الثمانیة من أمریكا الجنوبیة  AMAZON.إلى حل مقبول للأطراف بشأن 

التي لدیھا سلطة عامة على منطقة الأمازون. كذلك، أغفل مجلس الإدارة أنھ حتى في 

ICANN وأنا أقتبس من القیم الجوھریة للوائح ،ICANNوالسلطات  ، تتحمل الحكومات

العامة المسؤولیة عن السیاسة العامة. الحكومات والسلطات العامة. ولیس مجلس إدارة 

ICANN  مع قدر الحب الذي لدینا لمجلس إدارةICANN الآن، دعونا نقتبس للإنھاء .

 ICANNإفادة وزیر خارجیة البرازیل التي أصدرناھا فیما یتعلق بقرارات مجلس إدارة 

. وأقتبس، یستنكر وزیر خارجیة البرازیل قرار AMAZONھذه بخصوص طلبات 

، بتفویض 2019مایو  17مؤسسة الإنترنت للأسماء والأرقام المُخصصة المشور في 

إلى الشركة، مؤسسة أمازون، وفي  AMAZON.التنازل عن اسم نطاق المستوى الأعلى 

مؤسسة قانونیة  ، وھيICANNغیاب اتفاق بین الطرفین. في ھذا الصدد، لم یراعي قرار 

خاصة لیست الدول أعضاء فیھا، نصیحة السیاسة العامة الصادرة من اللجنة الاستشاریة 

الحكومیة، التي تدرك الطبیعة العامة والحساسیة السیاسیة وترى أن التنازل عن أسماء 

النطاقات ھذه یجب أن یقع فقط بناءً على حل مقبول لدول منطقة الأمازون. والمشكلة أن 

المؤسسة لم یراعي بصورة لائقة المصلحة العامة التي حددتھا الحكومات الثمانیة  قرار

وعلى وجھ التحدید، الحاجة إلى حمایة التراث الطبیعي والثقافي والرمزي للدول 

والأشخاص في منطقة الأمازون. كما أن البرازیل لدیھا دعم قوي لأسلوب أصحاب 

حة والحكومات والقطاع الخاص. في ھذا المصلحة المتعددین مع كافة أصحاب المصل

ھذا الأسلوب، ولذا، نظرًا لأنھ غیر معتمد على مبدأ أن  ICANNالصدد، یضعف قرار 

الدول ذات السیادة لدیھا حقوق ومسؤولیات في السیاسات العامة والمشاكل ذات الصلة 

سب أن نذكر بالإنترنت. وھنا في اللجنة الاستشاریة الحكومیة، نرى أنھ سیكون من المنا

لم یتم  AMAZON.في بیاننا أن نصیحة اللجنة الاستشاریة الحكومیة بشأن طلبات 

الامتثال لھا. ویؤسفنا ھذا وأن مجلس الإدارة یجب أن یسترجع المقترح، حتى یمكن 

الوصول إلى حل وسط لأننا نعرض القیام بھذا. شكرًا جزیلاً. ھذه ھي نھایة مداخلتي 
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وسأترك الكلمة الآن إلى الدول الأخرى المعنیة التي یمكن أن  كممثل لدولة البرازیل.

 ترغب في الحدیث قبل فتح الكلمة لبقیة الحضور. أرى ممثل كولومبیا.

 

 شكرًا جزیلاً. للتسجیل، أنا من الاقتصاد الرقمي وممثل كولومبیا. ممثل كولومبیا:

یرغب وفد حكومة كولومبیا في ترك المساحة لذكر وسأتحدث باللغة الإسبانیة. 

. وقد أبدت الدول الثمانیة التي تشكل منظمة AMAZONالاعتبارات ذات الصلة بطلب 

معاھدة التعاون في منطقة الأمازون رفضھا الراسخ لأي تقسیم، لذا، یمكن أن تسرد 

ولذا، ھناك إفادات الأطراف الخارجیة أسماء الدول. بدون موافقة دول منطقة الأمازون. 

مختلفة من وزراء الخارجیة في دول منطقة الأمازون ومجلس مؤسسة دول الأمازون 

وقد أبدت الدول الثمانیة رغبتھا في المشاركة في الحوار من اجل الوصول إلى حل مقبول 

للطرفین وفقاً لما أوصت بھ اللجنة الاستشاریة الحكومیة. في ھذا الصدد، اصدرت بولیفیا 

مایو حیث أبت مخاوفھا بشأن القرار الصادر  25ومبیا والإكوادور وبیرو بیاناً في وكول

بالرغم حتى من وجود  AMAZON.بمتابعة تفویض نطاق  ICANNعن مجلس إدارة 

، كنتیجة إلى المؤتمر 2013معارضة من الأعضاء وأنھ ضد كل البیانات الصادرة في 

وزراء أمریكا اللاتینیة في ھذا الوقت أي  الوزاري لمجتمع المعلومات الرابع. وقد رفض

تخصیص لھذا النطاق بسبب أي طلب بدون موافقة الدول في المنطقة وضد ھذه التوصیة، 

بشأن كیفیة البدء. ولدینا موقف  ICANNتم تقدیم النصیحة الحكومیة إلى مجلس إدارة 

ین من التوصیات دول الأمازون وعلینا تذكر أن اللجنة الاستشاریة الحكومیة قدمت اثن

المھمة. التوصیة الأولى كانت في بیان دربان حیث راعت مخاوف دول منطقة الأمازون 

ولذا، فقد أوصت بأن طلب مؤسسة أمازون یجب ألا یبدأن بینما كانت التوصیة الثانیة في 

البیان الرسمي والتي راعت النتائج استنادًا إلى لجنة المراجعة المستقلة وقررت وأكدت 

أنھ یجب الوصول إلى حل مقبول للطرفین بخصوص الاعتراضات التي أبدتھا على 

الدول الأعضاء في منطقة الأمازون. وفي أبوظبي، استنادًا إلى البیان، أبدى العدید من 

الأعضاء في اللجنة الاستشاریة الحكومیة مخاوفھم من بدء ھذا الطلب. وكان المغزى 

استخدام أدوات حل النزاع للمؤسسة لیس فقط  بموجب شروط عملیة النطاق ھو أین یتم

للشك في المبادئ الأساسیة لتوصیات اللجنة الاستشاریة الحكومیة ولكن أیضًا لتغییرھا. 
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وبالطبع، یجب ألا نؤكد على أن دور الوساطة للمدیر التنفیذي للمؤسسة لم یكن مثمرًا. 

جاریة واقتصادیة فضلاً عن كان علینا أن نقول أن الغرض لم یكن الوصول إلى اتفاقیة ت

حمایة وتلبیة الاحتیاجات وتمثیل الأشخاص الذین ندعوھم. بناءً على ذل، بما یتوافق مع 

ما أشار إلیھ مجلس الإدارة، فقد بدأت ضمن إطار عمل الاجتماع حوارات مباشرة مع 

المؤسسة وفي العدید من الحالات، ترسل الدول حلول مناسبة للوصول إلى حل باتفاق 

الأطراف، وقد أرسلت دول منطقة الأمازون أكثر من خمس التزامات مصلحة عامة 

وكان الرد سلبیاً وقد تم استلام الدفوع بعدم الإمكانیة. وقد تحدثت بعض المقترحات التي 

أرسلتھا الدول عن نظام مستقل لحل النزاع من أجل إصدار الأسماء المتحفظ علیھا لإنشاء 

من الدول والشركة لإدارة الأسماء المتحفظ علیھا ولذلك، فقد  لجنة یكون فیھا صوت لكل

تم استخدامھا في التسجیل فضلاً عن اقتراح طرف خارجي لدیھ خبرة في التراث الثقافي 

للحدیث عن معنى الحالات التي یمكن أن یكون فیھا خلاف حول الاسم الجغرافي بعد 

شتركة ونطاق مشترك تحتفظ فیھ الطلب. في الختام، كانت المقترحات بوجود حوكمة م

الشركة بمصالحھا التجاریة وتحافظ فیھ الدولة بمصالحھا الثقافیة والاقتصادیة والسیاسیة 

والاجتماعیة والبیئیة في نطق الأمازون ومجتمعاتھا. وكما قلنا في العدید من المراسلات 

لغایة بالنسبة ، فقد كانت كافة ھذه الجھود غیر مثمرة وكان ذلك محبطًا لICANNإلى 

للدول. ومن الواضح أن مصالح المؤسسة لم تكن بناء حوار والنظر في حل مقبول لكلا 

الطرفین. فقد كانت رغبة المؤسسة أن تمتثل الدول إلى ما كان أكثر توافقاً مع المصالح 

الخاصة. كما یجب علینا أن نقول أن ھذا لن یحدث لأننا نفھم أن ھذا یمكن أن یكون دور 

تنفیذي في مؤسسة إلا أنھ لن یكون أبدًا دور حكومة علیھا التفكیر في مصالح مدیر 

مواطنیھا وتمثیلھم. لذا، فقد حاولنا العثور على حل مقبول للطرفین، حتى تصبح الدول 

نشطة في محاولة فھم خصائص ھذه العملیة. وھذا ھو سبب طلب حكومة كولومبیا أن 

أیدت طلب المؤسسة من خلال سیاسة الكشف  الوصول إلى الوثائق التي ICANNتمنح 

عن المعلومات الوثائقیة. وكانت المفاجأة في تقدم المؤسسة لرد سریع. وقد رفضت 

المؤسسة طلبنا لأنھا رأت أن الوثائق كانت سریة. لذا، فقد شاركنا في مھمة بحث، لمحاولة 

الفعل وما إذا كانت تحدید ما إذا كانت المواصفات التي استجابت لھا المؤسسة مناسبة ب

تلبي كافة المتطلبات اللازمة. وفي مراسلة سیاسة الكشف عن المعلومات الوثائقیة، ھذه 

اتخاذ  ICANNالمراسلات التي وضعت نھایة للحوارات مع الشركة، طلبنا من مجلس 



 dot Amazon  ARاللجنة الاستشاریة الحكومیة:مناقشات تفادي انتھاك نظام اسم النطاق ونطاق  -مراكش 

 

 37من  29صفحة 

 

قرار على ھذا الأساس. ولا یمكننا الوصول إلى أي حل. وفي الأیام السابقة لھذا الاجتماع، 

دمت حكومة كولومبیا طلباً بإعادة النظر ونتمنى أن یؤدي ھذا إلى حل المشكلة. كما نود ق

أن نستغل ھذه الفرصة لدعوة كافة الدول التي تشكل جزءًا من ھذه اللجنة لمراعاة 

المخاوف القانونیة ومصالح الدول سعیاً للبحث عن حل. وھذا ھو مفتاح التأكد من أن 

سیحافظ على ملاءمة كافة ھذه المصالح وسیتیح للإنترنت أن لدینا نظام حوكمة عالمي 

یستمر شبكة قابلة للتشغیل مع فرص متساویة للجمیع. ویعتمد ھذا القرار على لوائح 

 ICANN، التي تشیر إلى أن أي عملیة اتخاذ قرار في 2، الفقرة 1.2المؤسسة في البند 

متابعة العمل  ICANNید من یجب أن تعكس التنوع والتنوع الثقافي للإنترنت. ونر

كمنتدى عالمي تجمع فیھ الحلول مع الأطراف المعنیة من أجل الوصول إلى نتائج مقبولة 

لكافة الأطراف. وسیحقق ھذا فائدة لیس فقط للمشاركین ولكن ایضًا للأشخاص والمناطق 

ى في أي مكان في العالم. ومع ذلك، لیست ھذه قضیة منعزلة. فیمكن أن یتحول ھذا إل

سابقة خطیرة للغایة للمواقف المستقبلیة عندما توجد نزاعات بخصوص تعیین الأسماء 

الجغرافیة. لذا، نعید التأكید على التزامنا بدعم اللجنة الاستشاریة الحكومیة وكذلك الدور 

الحالي. ویعمل نموذج أصحاب المصلحة  ICANNوالدفاع عن مصالح الدول في نظام 

ور إلا أن الجوانب ذات الصلة بحوكمة الإنترنت یجب أن تتطور المتعددین في سیاق متط

یجب أن تدعم اتخاذ القرار  ICANNلتجنب دور الدول. ولذلك، نرى أن العملیات في 

الشامل. ولا یمكن بأي وسیلة أن تحدث ھذه العملیات بدون مشاركة الدولة ودعمھا. 

 AMAZON.بأن عملیة  ملیون شخص وقد عبرنا عن ثقتنا 348وتمثل الدول حوالي 

ستشكل سابقة حاسمة بشأن الإدارة الجیدة لتوافق الآراء بین أصحاب المصلحة المتعددین. 

أخیرًا، أود أن اقول أن الحل المقبول للطرفین سیكون رمزیاً للنموذج الذي ترغب 

ICANN  ًفي الوصول إلیھ إلا أنھ في حالة إخفاقنا في ھذا الحل، فسیكون أمرًا صعبا

وخاصة على اللجنة الاستشاریة الحكومیة. وسیكون من الصعب التعافي  ICANNعلى 

من ھذا الموقف. لذلك، نطلب دعم الدول الحاضرة ھنا لدعم توصیة اللجنة الاستشاریة 

الحكومیة مرة أخرى وكذلك لتقدیم الدعم لطلب إعادة النظر بعدم البدء في ھذا التفویض. 

 شكرًا جزیلاً.

 لمة إلى ممثل بیرو.شكراً. وأقدم الك
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معكم ممثل بیرو. شكرًا لك سیدتي الرئیس على إتاحة الفرصة لي لأعرض علیكم البیان  ممثل بیرو:

الذي وقع علیھ الرؤساء الأربعة لمجتمع الدول الھندیة. سأحاول الإیجاز قدر الإمكان. 

استخدام وسوف أقرأ ھذا البیان. ھذا بیان خاصة لسابقة مجتمع الدول الھندیة بشأن 

. في 2019مایو  26. بتاریخ AMAZONالتقنیات الجدیدة ونطاق المستوى الأعلى 

معرض دورنا المزدوج كدول ھندیة ودول في منطقة الأمازون، نود أن نعبر عن قلقنا 

لتعیین الأسماء والأرقام  ICANNالشدید من القرار الأخیر المقدم من مجلس إدارة 

لمؤسسة  AMAZON.مح بتفویض نطاق المستوى الأعلى مایو والذي یس 17المعتمد في 

أمازون بصفة حصریة بالرغم من معارضة الدول الأعضاء في منظمة معاھدة التعاون 

في منطقة الأمازون وضد التوصیة الصادرة عن اللجنة الاستشاریة الحكومیة في 

ICANN  بالوصول إلى حل مقبول للطرفین. بھذا القرار، لن تضعICANN سابقة 

خطیرة فحسب من خلال منح الأولویة للمصالح التجاریة الخاصة على اعتبارات السیاسة 

العامة للدول، مثل حقوق السكان الأصلیین والحفاظ على منطقة الأمازون لصالح الجنس 

أیضًا بیان  ICANNالبشري وضد الاحتباس الحراري العالمي. وبھذا القرار، ستتجاھل 

عن المؤتمر الرابع بشأن مجتمع المعلومات. وفي ھذا البیان،  في مونتفیدیو الناتج 2013

رفض وزراء أمریكا اللاتینیة ودول الكاریبي محاولة التخصیص بدون الموافقة من دول 

أو مرجع منطقة الأمازون بأي لغة فضلاً عن اي نطاق مستوى  AMAZON.منطقة 

والطبیعیة التي یجب الاحتفاظ  أعلى آخر یتعلق بالأسماء الجغرافیة والتاریخیة والثقافیة

بھا كجزء من الھویة الثقافیة والتراث. وضمن ھذه السطور، نعبر عن قرارنا بجمع 

الجھود لحمایة مصالح دولنا لأنھا تتعلق بالأسماء الجغرافیة أو الثقافیة ولحمایة حق 

اقات المستوى السكان الأصلیین في الھویة الثقافیة التي قد تتأثر بالتقنیات الجدیدة مثل نط

الأعلى للإنترنت عندما لا تتطور حوكمة الإنترنت أو تنفذ بصورة مناسبة مع مساحات 

للدفاع عن المصلحة العامة وتفضیلھا على المصلحة الخاصة كمجال عمل جدید للمجتمع 

الھندي. ووقع على ھذا البیان رئیس دولة بولیفیا ورئیس دولة كولومبیا ورئیس دولة 

یس دولة بیرو. وكما قد تدركون، فالموقف المذكور من ھؤلاء الرؤساء الإكوادور ورئ

ھو موقف یوضح رغبتھم في التفاوض والحوار. فھم یرغبون في الإقرار بحقوق دول 

منطقة الأمازون فضلاً عن مصالح مؤسسة أمازون. ونحن نبادر بالحوار والتفاوض. 

الھندیة لكني أود الحدیث بصفة  وقد تحدثت فقط نیابة عن دول منطقة الأمازون والدول
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مختلفة. سأتحدث من وجھة نظر مؤسسة أمازون لأنھ إذا كنتم لا ترون كلا الموقفین، لا 

یمكنكم الوصول إلى حل مقبول للطرفین. ودعوني أشیر إلى مقال تم نشره في جریدة 

حیفة من مغربیة. والمقال باللغة الفرنسیة، لذا، سأتحدث الآن باللغة الفرنسیة. وھذه ص

المغرب. وھي إحدى أھم الصحف في المغرب. فمنذ ثلاثة أیام، نشرت ھذه الصحیفة 

مقال بالعنوان التالي "أمازون تفرض سیادتھا". وھذا مقال مثیر للغایة. وسأوزعھ على 

أعضاء اللجنة الاستشاریة الحكومیة، حتى یمكنكم إلقاء نظرة علیھ. لماذا أعرض ھذا؟ 

ملیار ولار  315أن مؤسسة أمازون لدیھا دورة رأس مال بقیمة  لأن ھذا المقال یقول

ملیار دولار في سنة واحدة. وھذا أكثر  108. وھذه السنة، لدیھا أرباح بقیمة 2018 في

. ویستمر المقال في توضح الموقف الحالي لمؤسسة أمازون 2018عن سنة  %52بنسبة 

يء جید بالنسبة للأمازون؟ ویجب وحتى نھایة المقاول، یطرح السؤال التالي، ھل كل ش

ألا نكون متأكدین وفقاً للمحللین، فالشركة تتعرض لمخاطر التشغیل في موقف صعب 

للغایة مع السلطات الأمریكیة، والسلطات الأوروبیة، وكذلك اتحاد التجارة الأمریكي. 

شركة  ویبدو أن الجمیع یدرك الآن في وقت متأخر أن أمازون تشكل تھدیدًا كبیرًا. فھي

ضخمة. فھي قویة للغایة. وھي ذات انتشار واسع بما یشكل تھدیدًا من حیث سیاسات 

التجارة العادلة المحظورة بموجب قانون مكافحة الاحتكار. لماذا أقول لكم ذلك؟ أنا أحاول 

أن أنظر إلى الأمور من منظور أمازون لأن ھذا المقال لم یكتب بواسطة دول منطقة 

الھندیة التي تتحدث ضد أمازون. بل ھذه ھي رؤیة صحیفة مغربیة  الأمازون أو الدول

. وقد نشرت ھذا المقال حول ھذا الموضوع. Le Economistمتخصصة. وھي تسمى 

ونحن ندعو مؤسسة أمازون لإعادة النظر في موقفھا لاعتماد موقف یحترم أیضًا موقف 

ن جید لمؤسسة أمازون أن ینشر الدول الھندیة ودول منطقة الأمازون. ولا أعتقد أنھ إعلا

مقال یقول أنھا تفرض رأیھا على الدول الھندیة ودول منطقة الأمازون. كما یقول المقال 

كما أعتقد أن موقف مؤسسة أمازون الآن في عیون العامة والعالم، یمكن أن یتغیر للأسوأ. 

ل نستلة، یجب وأعتقد أن أمازون، بالإضافة إلى الشركات الأخرى متعددة الجنسیات، مث

أن تقدم إثباتاً على أنھا ترغب بالفعل في المشاركة في حوار والعثور على حلول مقبولة 

من كافة الأطراف. لذا، فالنوع الأفضل من الإعلان لمؤسسة أمازون سیكون نشر مقال 

یتحدث عن أنھ بالرغم من أنھا یمكنھا فرض سیادتھا، إلا أنھا تتفاوض على اسم النطاق 

منطقة الأمازون. وأعتقد أن ھذه ستكون فرصة متمیزة لمؤسسة أمازون لإخبار مع دول 
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بقیة العالم أنھا تراعي بقیة العالم أیضًا. لذا، ندعو مؤسسة أمازون لإعادة النظر في 

موقفھا، حتى یمكننا من خلال الحوار والمفاوضات الوصول إلى حل مقبول للطرفین 

ول منطقة الأمازون في فرض موقفھا علیھم. بل نرید بالفعل. ولا ترغب الدول الھندیة ود

الوصول إلى حل مقبول للطرفین. في ھذا الصدد، نقدم دعوة خاصة إلى الحكومة 

 الأمریكیة لدعمنا ھنا وكذلك الدول الأخرى لنظر ھذا الطلب العادل. شكراً.

 

 رو. لدینا ممثل فنزویلا تالیاً.شكراً جزیلاً لممثل بی منال إسماعیل، رئیس اللجنة الاستشاریة الحكومیة:

 

دقیقة، عقدنا ھذه  45شكرًا لكِ منال. یسعد حكومتي أن ترى أنھ خلال ھذه الجلسة لمدة  ممثل فنزویلا:

الجلسة بالكامل تقریباً باللغة الإسبانیة، لذا، أشعر أني في الوطن كما لو أني كنت في 

منطقتي وأتحدث بلغتي مع كافة الوفود الزمیلة وتؤكد جمھوریة فنزویلا على رفضھا 

بمتابعة  51513استنادًا إلى قرارھا رقم  2019مایو  15في  ICANNلقرار مجلس 

لصالح مؤسسة أمازون، الشركة التي یقع مقرھا في الولایات  AMAZON.اق تفویض نط

المتحدة، بدون الوصول إلى حل مقبول للطرفین للشركة ودول منطقة الأمازون. وقد كان 

ھذا ھدف اللجنة الاستشاریة الحكومیة الرئیسي في ھذه المسألة. فاسم أمازون وأي من 

نطقة جغرافیة ویشیر إلى القیم الثقافیة والتراثیة مشتقاتھ في اللغات الأخرى یرجع إلى م

للدول المكونة لھذه المنطقة خاصة سكانھا الأصلیین بالفعل. وفي ھذا الصدد، یجب ألا 

بصفتھا مؤسسة خاصة غیر حكومیة في تفویض الشركة  ICANNتوجد مساحة لمؤسسة 

، خاصة عندما بتحقیق أرباح من خلال استخدام أسماء النطاق ھذه لصالحھا الخاصة

تكون ھذه أسماء لأحد المناطق التي لدیھا أكبر تنوع حیوي في الكوكب ویرمز ھذا للقیمة 

العالمیة للجنس البشري كلھ والدفاع عن سكان منطقة الأمازون ویمكن أن یضع مجتمع 

المعلومات الحدود في القانون الدولي العام بشأن حریة أصحاب المصلحة في القطاع 

لاحتمالیة تفویض الأسماء ذات الدلالة الثقافیة أو  ICANNص بما في ذلك العام والخا

الجغرافیة كنطاق مستوى أعلى عام باستثناء الدول، تدعو الحكومة الفنزویلیة الدول 

الأخرى في منطقة الأمازون لترك النزاعات السیاسیة ممن أجل منح الأولویة للحاجة 
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لمشكلة والتندید بأي محاولة لزعزعة الحقوق لتجمیع القوى للبحث عن حل مرضي لھذه ا

الاجتماعیة والثقافیة لمواطنینا لصالح مصالح الشركات الضخمة. بھذا تنتھي إفادتي. 

 وأشكركم على منحي الكلمة.

 

ة شكرًا جزیلاً لك، ممثل فنزویلا. لذا، لا أرى اي طلبات إضافیة للكلم منال إسماعیل، رئیس اللجنة الاستشاریة الحكومیة:

من الدول الأعضاء النشطة، وأنا أفتح الكلمة في الوقت الراھن للزملاء في اللجنة 

 الاستشاریة الحكومیة ویمكنني أن أرى ممثل سویسرا. رجاءً الاستمرار.

 

لأننا بالفعل في استراحة قھوة، فسأحاول أن أكون موجزًا قدر الإمكان. شكرًا لكِ منال.  ممثل سویسرا:

أعتقد أن نصیحة اجتماع أبوظبي كانت واضحة بالفعل في النصیحة وفي الأسباب. ونرى 

الحاجة لحل مقبول للطرفین. فھذا شيء عبر عنھ الزملاء الذین تحدثوا قبل ذلك. وأعبر 

صة الرغبة في العثور على حل لھذه المشكلة عن تعاطفي مع موقفھم وأیضًا بصورة خا

من خلال الحوار. وأعتقد أنھ التقدم في ھذا الطلب بدون إتاحة الفرصة بالفعل للعثور 

على ھذا الحل لن یكون متسقاً مع نصیحة اللجنة الاستشاریة الحكومیة في أبوظبي والتي 

نا في كوبي وبعد كوبي، انت تطلب مھل زمنیة متكررة منذ آخر ثلاثة اجتماعات. عندما ك

كنت أتوقع من مجلس الإدارة الذي قدمنا لھ ھذه النصیحة أنھ في حالة عدم إمكانیة عملیة 

الوساطة أو العثور على حل من خلال الوسائل التي وقع علیھا اختیارھم حتى ھذه اللحظة، 

في فعلیھم تقدیم حلول أخرى لنا، بوسائل أخرى للوصول إلى حل مقبول. وقد شھدنا 

مشاركة وسطاء دولیین مستقلین في بعض الأحیان.  ICANNالعملیات الأخرى في 

وأعتقد أن ھذه مسألة خطیرة تتعلق بالفعل باستكشاف أساس نموذج أصحاب المصلحة 

للعثور بكل وسیلة على حل مقبول للطرفین. لذا، أتمنى  ICANNالمتعددین المجسد في 

ارتكاب الأخطاء. فلا یزال لدینا وقت للعثور على  أننا لا نزال في الوقت المناسب لتجنب

 حل مقبول للجمیع وأعتقد أننا یجب أن ندفع لاتخاذ ھذه الخطوات ھذا الاتجاه. شكراً.
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شكرًا لك، ممثل سویسرا. یسعدني أننا أجرینا النقاش الیوم. ونحن نجتمع  منال إسماعیل، رئیس اللجنة الاستشاریة الحكومیة:

الیوم ولدینا بالفعل سؤال لھم حول الموضوع، لذا، أعتقد أننا سنسمع  مع مجلس الإدارة

منھم غدًا أیضًا. وأعتذر عن تجاوز وقت استراحة القھوة، إلا أنھا مسألة مھمة، ولدي 

 بالفعل قائمة انتظار. ممثل أوروجواي، ویرجى الالتزام بالوقت.

 

مازون. ونعتقد أن ھذا الموقف سيء بالنسبة تؤید دولة أوروجواي بیان دول منطقة الأ ممثل أوروجواي:

لنموذج أصحاب المصلحة المتعددین. كما نفھم أنھ كان ھناك غیاب للنصیحة السابقة 

والسبب الذي ذكرتھ دول منطقة الأمازون. وھذا القرار سابقة لیست بالتأكید ما نرغب 

كلجنة، وعضو في  فیھ. ونتمنى أنھ سیكون حلاً مختلفاً في مسألة المصلحة العامة ھذه،

مجتمع أصحاب المصلحة المتعددین ھذا، علینا بالتأكید تبسیط جھودنا بحیث یمكن 

 الوصول إلى حل مقبول للطرفین من أجل احترام مصالح كافة الأطراف. شكرًا جزیلاً.

 

 د الأوروبي بعد ذلك.شكرًا لك ممثل الأوروجواي. لدي مفوضیة الاتحا منال إسماعیل، رئیس اللجنة الاستشاریة الحكومیة:

 

على  ICANNشكراً. أولاً، أود أن أشكر ممثلي البرازیل وكولومبیا وبیرو ومؤسسة  ممثل المفوضیة الأوروبیة:

التذكیر بالتاریخ والتحدیات في ھذه القضیة. وبصورة عامة، بالنسبة للأسماء الجغرافیة 

أن یحدث بین مقدم الطلب التي لیھا بعد خاص بالمصلحة العامة، نعتقد أن النقاش یجب 

والسلطات العامة المعنیة مع الوصول إلى حل مقبول للطرفین وھي مغزى ما قالتھ اللجنة 

الاستشاریة الحكومیة في بیان أبوظبي. ویجب أن تتخذ ھذه القرارات خلال إطار زمني 

أو من جھات  ICANNمعقول ویمكن أن یتطلب ھذا كما ذكر خدمات وساطة من 

تقد أنھ من الواضح أنھ لیس ھناك حل مقبول للطرفین یتم الوصول إلیھ في خارجیة. وأع

الحالة الحالیة، لذا، بحد أدنى، یجب أن نلتزم ببیان أبوظبي، ونطلب من مجلس الإدارة 

توضیح كیف أخذوا الأمر بعین الاعتبار وكیف تمكنوا في رایھم من تسھیل التفاوض بین 

 ول للطرفین. شكراً.مؤسسة أمازون والوصول إلى حل مقب
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 أشكرك، ممثل المفوضیة الأوروبیة. التالي لدي ممثل الأرجنتین. منال إسماعیل، رئیس اللجنة الاستشاریة الحكومیة:

 

شكراً. سأتحدث باللغة الإسبانیة، مع ملاحظة أن معظم الجلسة كانت باللغة الإسبانیة،  ممثل الأرجنتین:

د الأرجنتین في العثور على حل مقبول للدول من وھذا رائع. أود أن اعبر عن رغبة وف

 2013خلال الحوار. وأرید أیضًا أن أعبر عن أن وفد الأرجنتین یبذل قصارى جھده منذ 

لدعم ھذا الحوار. فقد حاولنا ونسقنا مجموعة عمل الأسماء الجغرافیة في اللجنة 

كات ذات الصلة، من الاستشاریة الحكومیة وحاولنا فھم المواقف المختلفة للدول والشر

أجل تجنب الصراعات، ومحاولة إنشاء قواعد للمستقبل حتى تكون قواعد أوضح 

للأطراف وفي ھذا المسعى، تفادي الصعوبات التي قد یتعرض لھا مقدمي الطلبات أو 

الدول. وقد استثمر وفد الأرجنتین الوقت والجھود لدعم ھذا الحوار. ونحن ننسق الآن 

مسار العمل بشأن الأسماء الجغرافیة فیما یتعلق بالجولات  مجموعة العمل بخصوص

المستقبلیة لنطاقات المستوى الأعلى العامة وقد أوضحنا بالتأكید أنھ لیس واضحًا كیفیة 

العثور على حل من المواقف المختلفة. حیث یجب مراعاة كافة ھذه المواقف. وجھة نظر 

نؤمن بالحوار والحلول المقبول لجمیع المؤسسة ووجھة نظر الدول والمجتمعات، لكننا 

 الأطراف. شكراً.

 

 شكراً. معي كل من البرتغال ثم ممثل الولایات المتحدة. منال إسماعیل، رئیس اللجنة الاستشاریة الحكومیة:

 

شكرًا، وصباح الخیر. سوف أتحدث بالبرتغالیة. ھذه مسألة تتعلق بالمصلحة العامة. وھي  ممثل البرتغال:

التي یجب عدم اعتمادھا من الشركات الخاصة. فھناك سوء فھم كبیر في السیاسات 

ICANN  لما ھي السیاسة العامة. وھذا ھو سبب اعتقادي أن القانون الدولي یجب

مراجعتھ والتشاور بشأنھ أكثر إلا أنھ بالنسبة للحكومة البرتغالیة للأسف، فقد خدم أسلوب 

ولیس المصالح الحكومیة أو العامة. لذا،  أصحاب المصلحة المتعددین المصالح الخاصة

فنحن نحتاج لنموذج أكثر دیمقراطیة ومستوى أعلى من الالتزام. وھذه ھي الآثار التي 
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ویجب ألا ننظر في الشركات. على الجانب الآخر، لیس نطاق  ICANNاختارتھا 

.AMAZON  مسألة مبدأ. فقد كان واضحًا أن.AMAZON  یجب ألا یتم تفویضھا إلى

قویة للغایة، وھذه مسألة یجب أن ننظر فیھا غلى  AMAZON.ركة خاصة إلا أن ش

نطاق المستوى الأعلى العام. فھناك العدید من المناقشات التي جرت طوال السنوات، ولا 

تشارك العدید من الدول في المناقشات لأنھم یقولون أن ھذه مسألة منظمة معاھدة التعاون 

إلا أنھا  AMAZON.سألة مبدأ. والیوم، تخص المسألة في منطقة الأمازون ولیست م

یمكن أن تصبح في المستقبل خاصة بمنطقة أخرى في آسیا أو أوروبا. لذا، فھي مسألة 

مبدأ یجب أن تشارك فیھا كافة الحكومات. وھذه لحظة نناقش فیھا منشور اللجنة رفیعة 

ي ھذا النقاش على ، أعني، فAMAZON.المستوى. وھي مسألة كانت دائمًا معلقة. 

مستوى العالم. ویجب أن نتذكر دائمًا ھیكل أصحاب المصلحة المتعددین الذي یجب أن 

 تشارك فیھ كافة الحكومات. وھذا شيء أود أن أذكركم بھ. شكراً.

 

 لدینا الولایات المتحدة بعد ذلك. منال إسماعیل، رئیس اللجنة الاستشاریة الحكومیة:

 

شكرًا جزیلاً. لقد استمعت باھتمام كبیر المواقف التي عبر عنھا مختلف الزملاء. وقد  ممثل الولایات المتحدة:

سنوات عندما كان یجري وضع الدلیل وبعد ذلك  8أو  7شاركت في ھذه المسألة لمدة 

حتى نصیحة دربان. وأعتقد أني أرى نفسي في موقف لم یتم فیھ اتباع نصیحة اللجنة 

شاریة الحكومیة. وسنتفق مع أولغا والزملاء من المفوضیة الأوروبیة في أن الحوار الاست

مھم. ونعتقد أن الجلسة مع مجلس الإدارة ھذا الأسبوع یمكن أن تقدم توضیحات 

بخصوص القرارات التي اتخذھا مجلس الإدارة ولكن في ھذه النقطة، لا یمكن للولایات 

ى مزید من التأخیر للتقدم. كما نشجع من لدیھ مخاوف المتحدة دعم إجراء أو طلب یؤدي إل

من متابعة العملیة علمًا بأن حكومة كولومبیا قدمت طلب إعادة نظر. ویجب أن تطرح 

مواصفة المصلحة العامة للتعلیق العام ونتطلع لأن نرى بدء عملیة التعقیبات العامة. ھذا 

 ھو موقفنا في الوقت الراھن. شكراً.

 



 dot Amazon  ARاللجنة الاستشاریة الحكومیة:مناقشات تفادي انتھاك نظام اسم النطاق ونطاق  -مراكش 

 

 37من  37صفحة 

 

شكرًا لك ممثل الولایات المتحدة، وشكرًا لكل من شارك مع اعتذاري عن  رئیس اللجنة الاستشاریة الحكومیة: منال إسماعیل،

تجاوز الوقت، لكني أعتقد أنھا كانت مسألة مھمة وكان من المھم سماع الجمیع. لذا، بھذا، 

ء وأود أن أدعو الزملاء من المنظمة الداعمة للأسما AMAZON.ننتھي من النقاش حول 

 العامة للحضور معنا في اجتماع اللجنة الاستشاریة الحكومیة المشترك.

 

 

 [نھایة النص المدون]


